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Один из самых известных спортсменов 
в истории нашей страны, трехкратный 
олимпийский чемпион по греко-римской 
борьбе Александр Карелин сегодня 
отмечает 50-летний юбилей. 
Накануне этой даты он дал 
откровенное интервью «СЭ».

Вчера мужская сборная России 
по баскетболу прилетела в Москву 
из Стамбула, где заняла на чемпионате 
Европы почетное четвертое место вслед 
за сенсационными чемпионами 
из Словении, а также фаворитами 
из Сербии и Испании. Мы встречали нашу 
команду в аэропорту, где поговорили 
с форвардом Никитой Курбановым.

Российскому форварду «Блю Джекетс» 
Артемию Панарину, которого 
в межсезонье сенсационно обменяли 
из «Чикаго», в новом сезоне НХЛ 
придется обойтись без своего привычного 
партнера Патрика Кейна. Сможет ли 
наш хоккеист зажечь в новой команде?

КАРЕЛИНУ - 50!

«БАЗАРЕВИЧ - ИДЕАЛЬНЫЙ 
ТРЕНЕР ДЛЯ СБОРНОЙ»

СТАНЕТ ЛИ ПАНАРИН 
ЗВЕЗДОЙ «КОЛАМБУСА»?
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- Что происходит с командой, есть 
ли кредит доверия главному тренеру?

- А почему его не может быть?
- Кризис в команде, много вопро-

сов к Каррере.
- Понимаете, кризис только в газе-

тах. Если реально посмотреть на си-
туацию, все объяснимо. Мы ожида-
ли, что после прошлого напряженного 
чемпионата, когда команда практи-
чески на зубах вытащила титул, при-
дется тяжело. После того сезона был 
очень короткий перерыв, наши лиде-
ры выступали за национальные сбор-
ные. Плюс есть такой фактор, как ве-
роятность риска.

- Что имеете в виду?
- Все негативные риски, которые 

могли произойти и произошли. Те-
ряем Зобнина, на его место готовим 
Тимофеева, который, как я считал, 
должен стать открытием этого чем-
пионата. Но ломается и он. Сейчас 
получил травму еще Глушаков. У 
нас полностью вырублена вся цент-
ральная зона! Сказать, что это реаль-
но предугадать, невозможно. Это те 
факторы, которые находятся вне зо-
ны управления компанией.

Плюс, видимо, есть какие-то вопро-
сы и к главному тренеру. Почему про-
игрываем столько концовок? Нужно 
спросить Массимо и руководство. И 
я такой вопрос тоже ему задам, когда 
будем встречаться. Мне тоже очень 
больно смотреть, уже сил не хватает 
на все это. Но говорить, что коллектив 
неуправляем, что не бьется, что вну-
три что-то происходит,  неправильно. 

Это только догадки со стороны средств 
массовой информации, которые пыта-
ются раскачать ситуацию.

Всем по-прежнему интересно, ка-
кие шнурки завязываются на бутсах 
того или иного футболиста «Спарта-
ка» - и совсем не в той степени, как 
это, может быть, происходит в таких 
ведущих компаниях, как «Зенит» или 
ЦСКА. Мы понимаем, что такое из-
лишнее внимание является объектив-
ной реальностью, но осознаем и дру-
гое - кризис, о котором сегодня гово-
рят, существует только на страницах 
прессы.

- Что делать?
- Команде нужно стиснуть зубы, 

терпеть, сплотиться вокруг главного 
тренера и биться в каждом матче. Вот 
главное решение.

- Вы планируете поговорить с коман-
дой, чтобы дать четкий ориентир по 
Каррере?

- Я постоянно с ней встречаюсь. 
Последний раз - после матча с «Мари-
бором» (1:1. - Прим. «СЭ»).

- То есть главное - команда управ-
ляема, и управляема именно главным 
тренером?

- То, что сейчас происходит, - не-
счастный случай. Ошибка в конце - и 
гол. Больше у Заболотного таких мячей 
не будет. Помните, играл такой Янчик 
за ЦСКА, который забил нам на самом 
флажке? Я тогда тоже сказал, что для 
него это первый и последний случай в 
карьере. И никому в жизни он больше 
так не забивал. Все плохое случилось, 
к сожалению. Надо только бороться, 
больше пахать на тренировках и упи-
раться в каждой встрече. Это единст-
венный рецепт, других не существу-
ет. И команда к такой работе готова.

- Продлите контракт с Глушаковым?
- Это внутренняя жизнь клуба, ко-

торую не комментирую. Вопрос к Сер-
гею Родионову и Наилю Измайлову.

Сергей ЕГОРОВ

В воскресенье «Спартак», выигрывая 2:0, упустил победу над «Тосно» (2:2).  
Теперь действующий чемпион занимает лишь 8-е место и отстает от «Зенита» на 11 очков.  

Свое видение ситуации в эксклюзивном интервью «СЭ» выразил владелец красно-белого клуба.

Леонид ФЕДУН:
ФУТБОЛ

«НУЖНО 
СПЛОТИТЬСЯ  

ВОКРУГ  
КАРРЕРЫ»

 И В Н П М О
 1. ЗЕНИТ 10 7 3 0 19-3 24
 2. КРАСНОДАР 10 6 3 1 17-8 21
 3. ЛОКОМОТИВ 10 6 2 2 14-10 20
 4. ЦСКА 10 6 1 3 14-9 19
 5. РОСТОВ 10 4 4 2 10-7 16
 6. РУБИН 10 4 2 4 15-10 14
 7. АХМАТ 10 4 2 4 13-15 14
 8. СПАРТАК 10 3 4 3 14-15 13
 9. УРАЛ 10 2 7 1 10-9 13
10. АРСЕНАЛ 10 3 2 5 10-13 11
11. УФА 10 2 4 4 7-13 10
12. ДИНАМО 10 2 3 5 9-11 9
13. ТОСНО 10 2 3 5 9-12 9
14. АМКАР 10 2 2 6 3-9 8
15. СКА- 
   ХАБАРОВСК 10 1 5 4 6-10 8
16. АНЖИ 10 2 1 7 7-23 7

БОМБАРДИРЫ

7 КОКОРИН Зенит
6 ПРОМЕС Спартак
4 ЖОНАТАС Рубин, КАЛАЧЕВ Ростов, 

ПАНЧЕНКО Динамо, СМОЛОВ Краснодар

ЛОКОМОТИВ 0 
АМКАР 1

ГАЩЕНКОВ, 1.

ЗЕНИТ 3 
УФА 0

ДРИУССИ, 9 (1:0). КРИШИТО, 22 - с 
пенальти (2:0). КОКОРИН, 77 (3:0).

В 11-м туре встречаются:

23 сентября. ДИНАМО - ЦСКА (16.30), 
СПАРТАК - АНЖИ (19.00).

24 сентября. УРАЛ - ТОСНО (14.00), РО-
СТОВ - ЛОКОМОТИВ (16.30), УФА - АРСЕНАЛ 
(16.30), КРАСНОДАР - ЗЕНИТ (19.00).

25 сентября. АМКАР - СКА-ХАБАРОВСК 
(17.00), АХМАТ - РУБИН (19.30).

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 10-й тур

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

Посмотрите на Карреру. Осу-
нувшийся, бледный, с седой 
щетиной. Будто бы другой че-

ловек по сравнению с тем бодрым 
и стильным мужиком, который при-
вел «Спартак» к чемпионству. По-
нятно, что в последние дни Массимо 
не до внешнего вида, но это о мно-
гом говорит. 

Болельщики красно-белых хотят, 
чтобы команда оставалась такой же, 
как в прошлом сезоне. Хотят, чтобы 
прежним был и тренер. Но они, ко-
манда и тренер, подошли к опасной 
черте. А некоторые даже считают, 
что уже переступили ее.  

…В середине сезона-2013/14 
«Зенит» уверенно лидировал. К  
15-му туру опережал своего 
главного конкурента и чемпио-
на - ЦСКА - аж на 11 очков.Каза-
лось, что все решено. Армейцы про-
валивали осень так же, как это дела-
ет сейчас «Спартак», их разрывали 
в Лиге чемпионов, Слуцкого в оче-
редной раз ссылали в отставку три-
буны. Но красно-синие пережили тот 
кризис и стали первыми. Несмотря 
на огромное отставание. 

Сейчас, после победы «Зенита» 
над «Уфой», у питерцев точно такой 
же отрыв от «Спартака». И положе-
ние красно-белых чем-то похоже на 
то, в котором четыре года назад ока-
зались армейцы. 

Разница в том, что все происхо-
дит чуть раньше - позади десять ту-
ров, а Лига чемпионов только на-
чалась. С одной стороны, больше 
времени на погоню, с другой - про-

пасть может еще вырасти. Оцен-
ка зависит исключительно от вос-
приятия. 

Сразу после «Тосно» ситуация в 
«Спартаке» рисовалась в мрачных 
тонах - упущенная победа, очеред-
ное недовольство заменой (на этот 
раз Таски, покинувший поле еще в 
первом тайме), инсайды из разде-
валки, где, как говорят, летали бу-
тылки и тренер спрашивал у фут-
болистов, специально ли они про-
игрывают. 

Но вчера у болельщиков красно-
белых появилась слабая надежда 
на то, что пик напряжения пройден. 

Это был важный день для «Спар-
така». Впервые за долгое время 
высказался владелец клуба Лео-
нид Федун - и сделал это по прось-
бе «СЭ». 

Серьезный разговор состоял-
ся в Тарасовке, по итогам которо-
го на сайте клуба появились слова 
сразу трех человек - генерального 
директора Родионова, вице-пре-
зидента Измайлова и главного тре-
нера Карреры.

Слова правильные и воодушев-
ляющие, направленные на восста-
новление единства. 

«Вместе мы в прошлом сезо-
не выиграли золото, вместе нам и 
жить дальше одной семьей», - ска-
зал Измайлов.

«Мы все изначально находимся 
в одной лодке и дальше будем гре-
сти вместе, в одном направлении», - 
добавил Каррера. 

А Родионов подытожил, что 
«только совместными усилиями при 
поддержке наших верных болельщи-
ков» возможно исправить ситуацию. 

Чуть позже в похожем ключе, 
но несколько более жестко высту-
пил капитан Глушаков. На своей 
странице в Инстаграм он написал, 
что «информация по поводу «сли-
ва» тренера не больше чем бред и 
чьи-то домыслы», а также призвал 
«не нагнетать ситуацию». 

Все эти заявления прозвучали 
еще до того, как «Зенит» обыграл 
«Уфу» и оторвался от «Спартака» на 
11 очков, но по большому счету этот 
результат не имеет большого значе-
ния для красно-белых. 

Если они действительно хотят 
начать все заново, сейчас - самый 
подходящий момент. Если команде 
нужна мотивация в виде обязатель-
ного подвига, то вот он - 11 очков от 
«Зенита» и «Ливерпуль» с «Севиль-
ей» в придачу. 

Понятно, что у Манчини - очень 
мощная команда, для которой и 
вдвое меньшее преимущество - бо-
лее чем серьезная заявка. «Зенит» 
силен, и отыграть такую фору кажет-
ся сейчас фантастикой. Ненаучной.

Но впереди две трети чемпио-
ната - это много. Еще до зимней пау-
зы у «Спартака» будут ответные мат-
чи и с «Зенитом», и с ЦСКА. Не сыг-
раны и самые статусные встречи в 
Европе. Испытание, которое может 
окончательно похоронить эту коман-
ду, но вместе с тем и воскресить ее.

Героические преодоления - это 
ведь так по-карреровски. 

Имею в виду, конечно, того Кар-
реру, который всех вел за собой в 
прошлом сезоне.

Подробности вчерашних матчей - 
стр. 3 - 4

Вчера в заключительных матчах 10-го тура «Зенит» разгромил «Уфу» (3:0), а «Локомотив»  
неожиданно уступил дома «Амкару» (0:1). В день, когда проводили свои встречи лидеры 

чемпионата, «Спартак» решил завершить разговоры о кризисе в команде - друг за другом 
выступили Леонид Федун, Массимо Каррера, Сергей Родионов, Наиль Измайлов и Денис Глушаков.

«ЗЕНИТ» ОТРЫВАЕТСЯ. «СПАРТАК» РАЗБИРАЕТСЯ

Владелец «Спартака»  
Леонид ФЕДУН уверен, 
что игрокам красно-белых 
необходимо биться и за себя, 
и за своего главного тренера 
Массимо КАРРЕРУ.

Вчера. Санкт-Петербург.  
«Зенит» - «Уфа» - 3:0. Питерский клуб - 
безоговорочный лидер чемпионата.
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Массимо КАРРЕРА,  
главный тренер «Спартака»:

-  Н а ш 
«Спартак» пе-
реживает не-
простой пери-
од, но никто из 
нас не собира-
ется опускать 
руки и сда-
ваться. Матч 
против «Тос-
но» закончил-
ся так, как не 
должен был закончиться, и мы 
все - руководство клуба, тренер-
ский штаб и игроки - собрались 
по горячим следам в Тарасовке, 
чтобы проанализировать сло-
жившуюся ситуацию. У любой 
команды бывают черные поло-
сы: не всегда, к сожалению, по-
лучается побеждать и получать 
то, что хочешь. Но мы должны 
продолжать верить в свои силы 
и отдавать эти силы на благо на-
шего славного клуба. На встре-
че в Тарасовке мы прояснили  
многие моменты, и нам остает-
ся только засучить рукава и ра-
ботать с еще большей отдачей, 
чем раньше. Мы все изначаль-
но находимся в одной лодке, мы 
и дальше будем грести вместе, в 
одном направлении. Верю, что 
нам будет и дальше помогать 
поддержка наших преданных 
болельщиков, которые никогда 
не оставляют нас в одиночест-
ве. Forza Spartak!
Наиль ИЗМАЙЛОВ,  
заместитель председателя  
совета директоров «Спартака»:

- Вместе 
мы в прошлом 
сезоне выиг-
рали золото, 
вместе нам и 
жить дальше 
- одной семь-
ей. Хочу, что-
бы мы вери-
ли друг другу, 
верили глав-
ному трене-

ру, верили в игроков. Ответ-
ственность за результат никто 
не снимал - ни с тренера, ни с 
футболистов, ни с руководства 
клуба. У нас с вами есть «Спар-
так», есть миллионы болель-
щиков, которые переживают 
и поддерживают команду. Мы 
должны их уважать и профес-
сионально относиться к своим 
обязанностям.
Сергей РОДИОНОВ, 
генеральный директор «Спартака»:

- Турнир-
ная ситуация 
в чемпиона-
те, сложивша-
яся на сегод-
няшний день, 
ни в коей ме-
ре не устраи-
вает ни руко-
водство клуба, 
ни тренерский 
штаб, ни игро-
ков  «Спартака». Исправить же 
ее можем только совместными 
усилиями при поддержке на-
ших верных болельщиков - точ-
но так же, как добивались побед 
в прошлом сезоне.
Денис ГЛУШАКОВ,  
капитан и полузащитник 
«Спартака» - в своем Инстаграме:

- Мы попа-
ли в тяжелую 
ситуацию, но 
нам по силам 
ее исправить! 
Информация 
по поводу «сли-
ва» тренера не 
больше чем 
бред и чьи-то 
домыслы. Не 
стоит обра-

щать внимания на эту чушь. Иг-
роки могут совершать ошибки, 
это футбол, но ни о каком заго-
воре не может быть и речи. Не 
стоит нагнетать ситуацию, мы 
были вместе, когда выигрывали 
чемпионство, мы должны быть 
вместе, когда что-то не получа-
ется и только вместе мы смо-
жем исправить ситуацию, в ко-
торой оказались. Ничего смер-
тельного не произошло, впереди 
еще много игр, будем делать вы-
воды в конце сезона. Давайте 
не будем лишний раз панико-
вать и наводить кипиш. Игро-
кам небезразлична ситуация, 
в которой мы оказались. Каж-
дый в команде переживает за 
результат и то место в таблице, 
которое мы занимаем. Каждый 
из нас осознает ту ответствен-
ность, которую вы на нас воз-
лагаете. Мы все взрослые люди, 
мы приложим усилия! Команда 
обязательно сделает правиль-
ные выводы из сложившейся 
ситуации, нерешаемых проблем 
не существует. Самое главное, 
помните - есть «Спартак» и все 
остальные.

(Официальный сайт «Спартака», 
Инстаграм)

ПОДНЯЛИ ЛЮДЯМ 
НАСТРОЕНИЕ  

НА ВСЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ
- До сих пор пребываете в эй-

фории? - первый вопрос Забо-
лотному.

- Ночь прошла, эмоции спа-
ли. Уже обдумал, как это все 
произошло. Приятно, что так 
много людей поздравили, напи-
сали. Даже говорят, что мы по-
дарили людям классное настро-
ение на все воскресенье (смеет-
ся). Но я прекрасно понимаю, 
что надо идти дальше, готовить-
ся к следующей игре. Нам есть 
над чем работать, добавлять. 
Ничья со «Спартаком» еще ни-
чего не показывает.

- Разве?
- Да, у нас есть характер, во-

ля. Но необходимо играть еще 
лучше, побеждать, брать три 
очка.

- Самое яркое, необычное 
сообщение, которое вы получи-
ли после матча?

- Все просто поздравляли с 
голом и добротной игрой. Са-
мое приятное поздравление? От 
жены, она очень сильно за меня 
переживала.

- Перед матчем Дмитрий Пар-
фенов обращал внимание коман-
ды на то, что в этом сезоне «Спар-
так» «плывет» в концовках? 

- Если честно, про то, что 
«Спартак» сбавляет обороты в 
концовках, узнал уже после иг-
ры - из прессы. Тренеры не за-
остряли внимание на этой осо-
бенности.

- А на что тогда делался упор? 
- Разбирали матч красно-бе-

лых с «Марибором», смотрели 
их игры в чемпионате. Изуча-
ли действия защитников, на-
падающих.

- Понимали, что именно Пет-
кович - самое слабое звено 
«Спартака?

- Игра в нападении - это в лю-
бом случае импровизация. Про 
слабые стороны соперника в за-
щите говорили немного. Боль-
ше обсуждали сильные качест-
ва, «козыри» - быстрых, резких 
нападающих. Разбирали их ком-
бинации. Настраивались дать 
бой чемпиону России.

- А у вас было ощущение, что 
играли именно против чемпиона?

- Конечно, настраивались на 
«Спартак» как на чемпиона. Но 
про ощущения именно в игре 
сказать сложно. Мы же доволь-
но рано остались вдесятером. 
Гости, естественно, сразу полу-
чили огромное преимущество, 
давили. В такой ситуации нере-
ально определить, кто тебе про-
тивостоит - чемпион или нет.

ПЕДРО РОША ОЧЕНЬ 
КАЧЕСТВЕННО СИМУЛИРОВАЛ

- Что тогда скажете про уда-
ление Шахова?

- Я был далеко от эпизода. 
Но потом пересмотрел момент 
на видео. На мой взгляд, Педро 
Роша очень качественно симу-
лировал. Зря судьи поддались 
на такую провокацию. С дру-
гой стороны, что случилось, то 
случилось. Не было смысла кри-
чать на арбитра. Мы продолжи-
ли играть. У рефери своя рабо-
та, у меня - своя.

- Когда судья показал Шахову 
красную карточку, не промельк-
нула мысль: все, тушите свет?

- Нет. С ребятами в автобусе 
после игры посмеялись. Когда 
Виталия удалили, я посмотрел 
на табло и сказал: «Слишком ра-
но! Блин, еще же большая часть 
игры впереди…» Но мы, естест-
венно, не хотели сдаваться, вы-
кидывать белый флаг. Было же-
лание доказать, что способны 
продержаться в меньшинстве.

- А когда пропустили первый 
мяч?

- Да даже после второго гола 
я чувствовал, что мы способны 
еще спасти эту игру. Главное за-
бить один гол, а дальше - все ре-
ально. Так и получилось.

- Но почему? Видели серьез-
ные изъяны в игре красно-белых? 

- Скорее дело даже не в 
«Спартаке», а в нас самих. Да, 
«горели» - 0:2, но ведь от нас ма-
ло кто ждал какой-то яркой иг-
ры и результата. На нас ничего 
не давило, мы просто продол-
жали раскованно играть. А я, 
в свою очередь, очень хотел за-
бить красно-белым!

Понимаете, мы просто игра-
ли в футбол. Для себя, для лю-
дей, пришедших на стадион. 
Все сложилось воедино. Где-то 
нам повезло. Но без желания, 
настроя, характера, «Тосно» эту 
игру не вытащил бы. 

- Ваши тренеры - бывшие 
спартаковцы - Дмитрий Пар-
фенов, Владимир Бесчастных, 

наверное, сами готовы были 
выскочить на поле и сыграть про-
тив москвичей?

- Это чувствовалось (смеет-
ся). Они «зажигали» перед игрой 
и в перерыве.

- Что значит - «зажигали»?
- Пытались донести до нас 

мысль, что нельзя выходить с 
поднятыми руками, что еще ни-
чего не потеряно. Потрясающий 
заряд от тренеров нам передал-
ся. Ведь и Дмитрий Владими-
рович Парфенов, и Владимир 
Евгеньевич Бесчастных в игре 
против «Спартака» хотели по-
казать, какими специалистами 
они стали, какой путь они уже 
прошли. Думаю, мы их не под-
вели. После финального свист-
ка они подошли, пожали всем 
руки и поблагодарили за игру.

- Что конкретно сказали Пар-
фенов и Бесчастных в перерыве? 
«Выйдите и порвите их»?

- Не то чтобы «порвите». 
«Выйдите и бейтесь, не опускай-
те рук». Конечно, это нас взбо-
дрило. Я не видел, чтобы коман-
да расклеилась после удаления, 
после первого гола. Понимали, 
что все равно надо играть в фут-
бол, не нужно никого бояться.

ИГРОКИ «СЛИВАЛИ» 
КАРРЕРУ? В «СПАРТАКЕ» 

ТАКОЕ НЕВОЗМОЖНО
- Для вас, как для бывшего 

игрока ЦСКА, «Спартак» - это 
красная тряпка?

- Да не сказал бы. Я дейст-
вительно воспитанник ЦСКА, 
но покинул этот клуб доволь-
но давно. Так что каких-то вра-
ждебных настроений к «Спарта-
ку» у меня нет. Просто настраи-
вался как на обычный матч и 
очень хотел забить. Голы - это 
моя работа.

- В последние минуты спарта-
ковцы пижонили?

- Во время игры это не ощу-
щалось. А потом мы обсуждали 
матч с ребятами и пришли к вы-
воду, что гости немного сбави-
ли обороты. Может, подумали, 
что игра сделана, и «Тосно» пе-
рестанет сопротивляться? На-
верное, были уверены, что по-
беда от них никуда не денется. 
Но все сложилось иначе.

- Футбольный бог наказал 
чемпиона?

- Да. При этом считаю, что 
ребята сделают работу над 

ошибками и в следующих 
матчах, в том числе и в Лиге  
чемпионов, не наступят на эти 
грабли.

- Теперь пошли разговоры о 
том, что игроки «сливали» Кар-
реру…

- Хм…С такими вещами в 
футболе я ни разу не сталки-
вался. Не видел, не слышал. 
Не верю, что в таком клубе, как 
«Спартак», ребята будут такое 
«исполнять». Возможно, просто 
наступил какой-то спад в игре, 
идет некая перестройка. В этом 
все дело.

В любом случае мне слож-
но об этом судить. Я игрок «Тос-
но». Я никто, чтобы обсуждать 
ситуацию в «Спартаке». Но, как 
уже сказал, в «слив» Карреры 
не верю. Это, на мой взгляд, в 
«Спартаке» невозможно.

- Давайте о приятном. Как уда-
лось забить такой гол?

- Считаю, мяч получился хо-
роший. Много работаю над та-
кими компонентами. У «Тосно» 
проходят навесные передачи в 
штрафную. Возможно, это на-
ша визитная карточка. Мы уме-
ем продавливать соперников в 
верховой борьбе. Делали это и в 
ФНЛ. Значит, верны себе (улы-
бается).

- А ведь могли еще забить 
через себя.

- О, это, кстати, отдельная 
тема! Я уже не раз пытался  
забить через себя. Это уже  
четвертый или пятый удар 
«ножницами». Скоро, думаю,  

я наконец попаду в цель (смеет-
ся). Должно все-таки залететь!

ПУСТЬ ФЕДУН ГОВОРИТ.  
МОЕ ДЕЛО - ИГРАТЬ

- Теперь о не очень приятном. 
Леонид Федун в интервью «СЭ» 
сказал: «Больше у Заболотного 
таких мячей не будет. Помните, 
играл такой Янчик за ЦСКА, кото-
рый забил нам на самом флаж-
ке? Я тогда тоже сказал, что для 
него это первый и последний слу-
чай в карьере. И никому в жизни 
он больше так не забивал»… Есть 
что ответить? Федун поставил на 
вас крест?

- Ну на мне он крест никак не 
может поставить. К моей карь-
ере Федун никакого отношения 
не имеет. Спокойно отношусь к 
его фразе. Пусть он высказы-
вается, как хочет. Готов лишь 
заметить, что я не Янчик. Да и 
вообще меня не надо сравни-
вать с каким-либо форвардом в 
чемпионате России. Я индиви-
дуален, у меня есть свои фут-
больные характеристики, каче-
ства. Слова Федуна? Пусть гово-
рит, а я буду делать свою работу 
на поле.

- То есть забьете еще «Спар-
таку»?

- Конечно, постараюсь это 
сделать.

- Сейчас все хвалят «Тосно» 
и ругают защитника «Спартака» 
Петковича. Как он вам на поле?

- Если честно, настраивался 
больше на других защитников. 
Было важно сыграть против 

моего друга Кутепова и против 
Джикии. Это игроки сборной 
России - той команды, куда я 
стремлюсь. На Петковича вни-
мания не обращал.

- А что вам сказал после игры 
Кутепов?

- Просто перекинулись па-
рой фраз, пожелали друг другу 
удачи. Мы с ним на связи. Он 
классный парень и классный 
защитник.

СРАВНЕНИЕ С ДЗЮБОЙ?  
Я СВОЕОБРАЗЕН

- В этом сезоне вы уже заби-
ли «Локомотиву», ЦСКА, «Спарта-
ку». Осталось огорчить «Зенит» во 
втором круге?

- Не знаю. У меня нет кон-
кретной цели забивать только 
крутым командам. Главное - 
поражать ворота соперников и 
приносить очки «Тосно». А в це-

лом, естественно, приятно огор-
чать грандов. Хочу уже выйти 
на уровень, близкий к ведущим 
командам России. Стремлюсь 
туда.

- Вы ведь и за сборную отли-
чились. Серьезный шаг на пути к 
первому составу и домашнему 
чемпионату мира?

- Шаг неплохой. Теперь нуж-
но показывать хорошую игру в 
клубе и смотреть на реакцию 
тренерского штаба националь-
ной команды.

- А что лично вам сказал Ста-
нислав Черчесов после контроль-
ной встречи с «Динамо»?

- Мы говорили с ним перед 
игрой. Он пожелал мне рабо-
тать дальше и исправлять мои 
ошибки. Сказал, в чем мне нуж-
но прибавить. Я согласился с 
его замечаниями. Черчесов за-
метил, что продолжит за мной 
следить.

- Форвард «Урала» Владимир 
Ильин как-то сказал, что готов 
заменить в сборной в линии атаки 
любого. А вы?

- Если мне дадут шанс, я по-
стараюсь его использовать. В 
данном случае многое зависит 
от тренерского штаба - как там 
хотят выстраивать игру впере-
ди, какие нужны нападающие. 
Если мне доверят место в соста-
ве, конечно, сделаю все от се-
бя зависящее, чтобы не подве-
сти тренера, партнеров по ко-
манде, болельщиков и, конечно, 
страну.

- Вас можно по стилю игры 
сравнить с Артемом Дзюбой?

- Не знаю… Вам, наверное, 
со стороны виднее. Но, как уже 
сказал, я своеобразен, у меня 
свои характеристики. Я бы не 
стал сравнивать себя с каким-
либо нападающим.

Виталий АЙРАПЕТОВ

Антон ЗАБОЛОТНЫЙ:  
«ФЕДУН СРАВНИЛ МЕНЯ С ЯНЧИКОМ?  

ПОСТАРАЮСЬ ЕЩЕ ЗАБИТЬ «СПАРТАКУ»

КТО ЧТО 
СКАЗАЛ

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 10-й тур. «ТОСНО» - «СПАРТАК» - 2:2

«МЫ ВСЕ 
В ОДНОЙ ЛОДКЕ»

Вчера после заявления 
Леонида Федуна о ситуации 

в команде высказались 
члены оперативного 

руководства клуба, главный 
тренер и капитан

Форвард «Тосно», ставший героем матча с красно-белыми, ответил владельцу московского клуба

ФУТБОЛ

2 сентября 2007 года. «Спартак» - ЦСКА - 1:1.  
90+4-я минута. Давид ЯНЧИК (второй слева) забивает гол.

ЗАБОЛОТНЫЙ ДО ЭТОГО СЕЗОНА 
В ВЫСШЕМ ДИВИЗИОНЕ НЕ ИГРАЛ 

Нападающий «Тосно» лишь в этом году дебютировал в премь-
ер-лиге России. До этого Антон Заболотный выступал за команды, 
не игравшие в высшей лиге, а за ЦСКА, где он числился несколько 
лет, форвард так и не сыграл. (Алексей МОРОЗ)

Антон Заболотный в чемпионатах России
  Сезон   Клуб Дивизион Игры Голы
2010 Волгарь Первый 16 6
2011/12 Урал Первый 22 6
 Динамо Бр Первый 13 2
2012/13 Уфа Первый 5 1
2013/14 Уфа Первый 25 3
2014/15 Факел Второй 18 10
2015/16 Факел Первый 18 1
 Тосно Первый 10 4
2016/17 Тосно Первый 32 16
2017/18 Тосно Высший 10 3
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Воскресенье. Санкт-Петербург. «Тосно» - «Спартак» - 2:2. 90-я минута. Только что 
Антон ЗАБОЛОТНЫЙ (слева) забил гол, который принес хозяевам ничью.
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ЗЕНИТ - УФА - 3:0 (2:0)
Голы: ДРИУССИ (Краневиттер, Кокорин), 9 - 1:0. КРИШИТО (с пенальти), 22 - 2:0. 

КОКОРИН (Нобоа, Дзюба), 77 - 3:0.

Первый тайм - 46:04.
Второй тайм - 47:31.

Всего - 93:35.
Судьи: ГАЛИМОВ (Улан-Удэ). 

Назаров (Невинномысск), 
Ширяев (Ставрополь).

18 сентября. 
Санкт-Петербург. 

Стадион «Санкт-Петербург». 
11 градусов.

30 158 зрителей 
(вмещает 69 501)

Молодежные команды - 1:0 
(Казаков, 84).

Предупреждения

 - Пауревич, 83 
  (неспорт.повед.)
  Игбун, 90+1 
  (грубая игра)

УФА
 31. БЕЛЕНОВ 5,5
 39. Стоцкий 5,5
 17. Живоглядов 5,0
 55. Табидзе 5,0
 3. Аликин (к) 5,5
 5. Йокич 4,5
 13. Засеев 5,0
 (6. Салатич, 75) 5,0
 19. Пауревич 5,0
 98. Обляков 5,0
 (9. Ванек, 64) 5,0
 44. Игбун 4,5
 21. Фатаи 5,0
 (7. Сысуев, 72) 5,0

Запасные
88. Шелия
33. Сухов
20. Тумасян
 4. Никитин
70. Сафрониди
60. Зубарев
 8. Карп
57. Кротов
99. Абдулавов

Главный тренер

Сергей СЕМАК

ЗЕНИТ
 99. Лунев 6,0
 19. Смольников 6,0
 60. Иванович 6,0
 30. Маммана 6,5
 4. Кришито (к) 6,5
 21. Ерохин 6,0
 8. КРАНЕВИТТЕР 6,5
 (5. Паредес, 86) б/о
 16. Нобоа 6,5
 (55. Капленко, 83) 6,0
 9. Кокорин 6,5
 22. Дзюба 6,0
 11. Дриусси 6,5
 (10. Ригони, 64) 6,0

Запасные
 1. Лодыгин
41. Кержаков
 3. Терентьев
 2. Анюков
25. Новосельцев
23. Мевля
18. Жирков
14. Кузяев
 7. Полоз

Главный тренер

Роберто МАНЧИНИ

ПО
КА

ЗА
ТЕ

Л
И 

М
АТ

ЧА

8 Голевые моменты 1
71 Владение мячом 

(%) 29
17 Удары (всего) 4
11 Удары в створ 2

12 Удары 
из штрафной 1

5 Удары 
из-за штрафной 3

0 Штанги, 
перекладины 0

10 Угловые 7

0 Офсайды 0
8 Фолы 24
Зрелищность матча

6,0

У ТИГИЕВА - РАЗРЫВ ПЕРЕДНЕЙ 
КРЕСТООБРАЗНОЙ СВЯЗКИ

Вчера защитнику «Спартака» Георгию Тигиеву был поставлен ди-
агноз после комплексного обследования, информирует официаль-
ный сайт красно-белых. 22-летний футболист получил разрыв перед-
ней крестообразной связки правого коленного сустава в воскресном 
матче 10-го тура премьер-лиги с «Тосно» (2:2). Как заявил руководи-
тель медицинского департамента московского клуба Михаил Варта-
петов, в ближайшее время Тигиев отправится в Рим, где 25 сентября 
ему будет сделана операция.

ПАНЧЕНКО БУДЕТ 
ПРООПЕРИРОВАН В СРЕДУ

В среду нападающий «Динамо» Кирилл Панченко перенесет опе-
рацию по поводу травмы коленного сустава с повреждением пе-

редней крестообразной связки, сообщает пресс-служба бело-го-
лубых. 27-летний игрок получил травму 15 сентября в матче 10-го 
тура чемпионата России против «Арсенала» (0:1). Форвард выбыл 
из строя на полгода.

РУНИ ЛИШИЛИ ВОДИТЕЛЬСКИХ 
ПРАВ НА ДВА ГОДА

Суд приговорил нападающего «Эвертона» Уэйна Руни к лишению 
прав на два года за вождение в нетрезвом виде. Также форварду в 
течение года предстоит провести 100 часов общественных работ.

Напомним, что 31 августа бывший игрок сборной Англии был аре-
стован. Его задержали в компании с пьяной девушкой. За этот про-
ступок «Эвертон» оштрафовал Руни на 300 тысяч фунтов стерлингов.

- После разбирательства хочу публично извиниться за неправо-
мерное вождение. Это было совершенно неправильно, - заявил фут-
болист. - Я уже говорил, что приношу извинения своей семье, тре-
неру, руководству и всем работникам «Эвертона». Сейчас хочу по-

просить прощения у болельщиков и всех, кто поддерживал меня на 
протяжении всей моей карьеры. Конечно, принимаю приговор. Над-
еюсь, что на общественных работах смогу принести пользу.

ЖАМАЛЕТДИНОВ ВОШЕЛ 
В РАСШИРЕННЫЙ СОСТАВ 

МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ РОССИИ
Тренерский штаб молодежной сборной России во главе с Евге-

нием Бушмановым назвал расширенный состав команды на отбо-
рочные матчи чемпионата Европы c Австрией (Москва, 6 октября) 
и Сербией (Нови Сад, 10 октября). В него вошли 28 футболистов, 
а окончательный список 23 игроков станет известен через неделю.

В число 28-ти вошли вратари Лещук («Динамо»), Максименко 
(«Спартак»), Митрюшкин («Сьон» Швейцария), Обухов («Тюмень»); 
защитники Довбня («Этникос» Кипр), Калугин («Динамо»), Лихачев, 
Рассказов, Шанбиев (все - «Спартак-2»), Гогличидзе, Назаров (оба 

- «Краснодар-2»), Скопинцев («Балтика»), Чернов («Урал»), Шакуро 
(«Тюмень»); полузащитники Ахметов, Жемалетдинов (оба - «Ру-
бин»), Бакаев («Спартак»), Безденежных, Обляков (оба - «Уфа»), Гу-
лиев («Анжи»), Жигулев («Краснодар»), Зуев («Ростов»), Коновалов 
(«Кубань»), Ланин («Крылья Советов»), Фомин («Олимпиец»); напа-
дающие Жамалетдинов, Чалов (оба - ЦСКА), Мелкадзе («Тосно» Ле-
нинградская область).

СКОНЧАЛСЯ Зураб СОТКИЛАВА
Вчера на 81-м году жизни после продолжительной болезни умер 

оперный певец, народный артист СССР Зураб Соткилава. С 1955 по 
1959 год он играл за тбилисское «Динамо», в составе которого ста-
новился бронзовым призером чемпионата СССР. Соткилава также 
был капитаном молодежной сборной Грузии. Ему пришлось завер-
шить спортивную карьеру после тяжелых травм.

Прощание с Соткилавой пройдет 20 сентября в Москве в Боль-
шом театре.

Гоша ЧЕРНОВ 
из Санкт-Петербурга

«ПИЛОТ» НА КРЕСТОВСКОМ
«Зенит» продолжает завле-

кать публику на стадион все-
ми возможными способами. 
Вы уже знаете, что на Кре-
стовском можно сделать ак-
вагрим, разукрасить волосы в 
сине-бело-голубые цвета, сфо-
тографироваться с картонным 
бакланом и выиграть пару ме-
лочей в конкурсах.

В понедельник, например, 
ведущие загадали бывшего 
легионера «Зенита», и зрите-
ли долго пытались угадать его 
фамилию. Наконец, кто-то из 
прожженных болельщиков 
крикнул: «Лукаш Гартиг!» Да, 
сложные в Питере конкурсы.

Эти же фанаты в фойе ста-
диона ждали выступления из-
вестных петербургских роке-
ров. В понедельник на разогре-
ве у «Зенита» с «Уфой» сыграла 
группа «Пилот» во главе с не-
стареющим Чертом. Это уже 
становится традицией: перед 
игрой с «Ростовом» на Крестов-
ском прошел рэп-баттл, а сей-
час рок-концерт. Победивший 
тогда рэпер признался, что не 
следит за футболом, «Пилот» 
ближе к спорту. «Мы, считая 
столбы, не заметили, как при-
шел срок» - это же про стадион 
«Санкт-Петербург»!

Фанаты быстро прочув-
ствовали атмосферу и даже 
устроили слэм под компози-
цию «Рок».

Пока Черт и компания разо-
гревали публику песнями, са-
ми футболисты разогревались 
на газоне. Без Шатова - полу-
защитник опять не попал в 
заявку, а накануне занимался 
по индивидуальной программе 
так же, как и Паредес. Но для 
аргентинца хотя бы нашлось 
место на скамейке запасных.

ЗАЧЕМ НУЖЕН ПАРЕДЕС?
«Зенит» второй матч под-

ряд начал без мозгового цен-
тра, но командная конструк-
ция от этого не рассыпалась. 
Вероятность была: Паредес 
- системообразующий футбо-
лист, через которого строит-
ся большинство атак сине-бе-
ло-голубых. Но Манчини на-
шел выход: и в Македонии, и в 
матче с «Уфой» «Зенит» создал 
крепкий треугольник в сере-
дине поля, где каждый мог за-
менить Паредеса. А зачем он 
нужен, когда номинальный 

опорник Краневиттер отдает 
разрывную передачу на Дри-
усси, после которой от забива-
ет? Наверное, именно поэтому 
«Зенит» приобрел столько ар-
гентинцев летом - взаимопо-
нимание у них отменное. Не то 
что у Мамманы с Кришито, ко-
торые врезались друг в друга 
в одном из эпизодов, пытаясь 
достать мяч.

Но это была лишь частная 
ошибка. «Зенит» действовал 
почти безупречно, и в первые 
полчаса «Уфа» даже ни разу не 
пробила по воротам. А хозяе-
ва за это же время отличились 
дважды, причем второй раз в 
спорной ситуации. Вопросов 
к назначению пенальти много. 
Покинул ли мяч пределы поля, 
когда Нобоа его подавал с угло-
вого? Ушел ли мяч позже, ког-
да ударился о спину Игбуна? 
Наконец, зачем Йокич сыграл 
в волейбол?

Точного ответа нет ни на 
один из этих вопросов - точ-
ным был только удар Криши-
то с 11-метрового.

2:0 к середине первого тай-
ма можно было бы считать 
победой, но днем ранее в этом 
же другая команда упусти-
ла подобное преимущество. А 
«Зениту» было сложнее, ведь 
«Уфа» играла в полном составе.

В ПАМЯТЬ О САДЫРИНЕ
Тем не менее петербуржцы 

чуть сбавили после второго го-
ла, хотя Дзюба активно дви-
гался впереди и явно хотел за-
бить. Что очевидно: у напада-
ющего 22-й номер, а к старту 
игры ему и Кокорину остава-
лось отличиться 23 раза по за-
даче Манчини.

До числа 22 пара форвар-
дов все-таки добралась, но 
статистику изменил Кокорин. 
Парадокс: Александр в этом 
сезоне говорил, что причина 
его результативности в изме-
нении позиции - он переме-
стился с фланга на острие. Но 
во втором матче подряд Коко-
рин играет на бровке (номи-
нально) - и снова забивает. 
Кстати, диктор объявил ав-
тора гола весьма оригиналь-
но: «Мяч забил Алехандро Ко-
корин».

Впрочем, во втором тайме 
на поле вышел Ригони, и на 
фланге ситуативно стал иг-
рать даже Дзюба. Не всегда, 
но зачастую смещался к краю, 
чтобы побороться за мяч. Да, 
снова не забил, но чем-то же 
он зацепил Манчини!

3:0 - возвращение Сергея 
Семака на Неву оказалось 
удручающим, хотя он все еще 
остается любимцем фанатов. 
После финального свистка 
болельщики даже поаплоди-
ровали ему. Разумеется, «ви-
раж» в понедельник вспомнил 
и Павла Федоровича Садыри-
на - тренеру, который в 1984-м 
озолотил «Зенит», исполнилось 
бы 75 лет. Эта победа в том чи-
сле для него.

Алехандро КОКОРИН В ОГНЕ

На 20-й минуте матча «Зе-
нит» - «Уфа» арбитр Роман 
Галимов после консуль-

тации со вторым ассистентом 
Алексеем Ширяевым назна-
чил 11-метровый удар в ворота 
гостей, вызвав бурные споры 
уфимцев.

В ходе просмотра повторов 
возникло несколько вопросов.

1. Не покинул ли мяч преде-
лы поля после удара Нобоа при 
подаче углового удара?

Камера расположена под 
углом к линии ворот, из-за че-
го картинка искажена. Предпо-
ложу, что мяч остался в поле, и 
второй ассистент Ширяев вер-
но не дал сигнал Галимову о не-
обходимости остановить игру.

2. Сыграл ли рукой Засеев, к 
которому мяч отлетел от Игбуна?

Нет. Мяч угодил футболисту 
«Уфы» в бедро, а не в руку. Это 
видно на повторе. Об этом сви-
детельствует и реакция игроков 
«Зенита», ни один из которых не 
стал показывать, что соперник 
сыграл рукой и что нужно на-
значить пенальти.

3. Вылетел ли затем мяч за 
пределы поля, ударившись о 
спину Игбуна?

Можно только предполо-
жить, что так произошло. Од-
нозначно утверждать невоз-
можно - учитывая расположе-
ние камеры.

4. Сыграл ли Йокич рукой?
Да. После того как Маммана, 

находившийся за пределами 
поля, ткнул мяч в направлении 
центра площади ворот, Йокич 
выставил обе руки и левой ру-
кой остановил мяч.

Если считать, что мяч остал-
ся в игре, не покинув поле, 
11-метровый удар назначен 
правильно. В противном случае 
решение Галимова неверно: он 
и его помощник Ширяев совер-
шили ошибку. Скорее всего, ин-
спектор Владимир Овчинников 
поддержит судью и ассистента.

Александр БОБРОВ

КРАНЕВИТТЕР - 6,5. Выжег центральную зону и вырезал шикарную передачу на гол 
Дриусси.

ЛУЧШИЙ ИГРОК МАТЧА

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 10-й тур

«ЗЕНИТ» УВЕЛИЧИЛ ОТРЫВ

ПРАВИЛЬНО ЛИ НАЗНАЧЕН ПЕНАЛЬТИ?

1

2

3 4

Гоша ЧЕРНОВ 
из Санкт-Петербурга

- Все встречи в российском чемпионате очень 
сложны, - начал Манчини. - Несмотря на счет, 
и матч с «Уфой» оказался непростым. Могу ска-
зать, что нам очень помогли два быстрых заби-
тых мяча.

- Дзюба второй раз подряд в основе. Он теперь 
стабильный игрок стартового состава?

- Дзюба такой же, как и все. Артем набирает 
оптимальные кондиции, его футбол улучшается, 
поэтому он выходит. Но у него есть потенциал, 
чтобы выглядеть еще сильнее.

- Почему вышел на замену молодой Капленко?
- У него потрясающие качества. Это очень хо-

роший футболист, который старается на трени-
ровках и заслуженно дебютировал. Я давно за 
ним слежу. 

- Почему Шатов опять не попал в заявку? В ка-
ком состоянии Паредес?

- У Шатова небольшая травма. Надеемся, че-
рез три дня восстановится. Паредес тоже чувст-
вует себя лучше и будет готов к ближайшим мат-
чам в Лиге Европы.

- «Спартак» отстал от «Зенита» уже на 11 очков. 
Вы все еще считаете москвичей конкурентом в 
борьбе за чемпионство?

- Это сильная команда, а впереди еще 20 мат-
чей. Случиться может всякое. Еще ничего не ре-
шено.

- Можно ли сказать, что у «Зенита» два равно-
ценных состава?

- Нет. Но мы забиваем много и во встрече с 
«Динамо» упустили несколько возможностей. До-
волен тем, что происходит с коллективом и вну-
три него.

Сергей СЕМАК: 
«БОЛЬШИЕ ВОПРОСЫ ПО ПЕНАЛЬТИ»

- Игра неудачно для нас началась, - отметил 
Семак. - Может быть, на «Уфе» в плохом смы-
сле сказался антураж. После второго гола было 
вдвойне тяжелее создавать моменты.

- Пенальти был?
- У меня большие вопросы по этому моменту, 

но не мне решать. Есть программы, которые раз-
бирают такие эпизоды.

- Видеоповторы нужны нашему чемпионату?
- Конечно.
- Почему не можете победить на протяжении 

шести игр?
- Это все ничейные матчи. Единственный, ко-

торый провалили, - с «Анжи». Но это нормально. 
Сейчас серия без побед, но будут и другие. 

- Лунев раньше выступал в «Уфе». Вы видите 
прогресс в его игре? 

- Да, не зря он получил вызов в сборную Рос-
сии. Лунев действует на высоком уровне, рад за 
него.

- Сегодня впервые «вираж» скандировал имя 
главного тренера другой команды на Крестов-
ском. Как вы к этому относитесь?

- «Зенит» не так давно на новом стадионе, так 
что еще будет подобное. Болельщикам огромное 
спасибо за поддержку, мне очень приятно.

Роберто МАНЧИНИ: 
«СПАРТАК»? ЕЩЕ НИЧЕГО 

НЕ РЕШЕНО»
Главный тренер хозяев после игры призывал 

пока не короновать его команду, а его коллега из «Уфы» 
говорил о видеоповторах

Гол Александра КОКОРИНА 
стал для форварда уже седьмым 
в этом чемпионате.

Вчера. Санкт-Петербург. 
«Зенит» - «Уфа» - 3:0. 

Бакланы стали одним 
из символов на стадиона 
на Крестовском острове.
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ЧЕМПИОНАТ ИСПАНИИ. Мат-
чи 4-го тура. Реал Сосьедад - 
Реал - 1:3 (Кевин Родригес, 28 - 
Борха Майораль, 19. Кевин Родри-
гес, 36, в свои ворота. Бэйл, 61). 
24 966. «Реал» продлил голевую 
серию до 73 матчей и повторил 
достижение бразильского «Сан-
тоса», установленное в 1963 го-
ду. Рекорд может быть побит уже 
завтра, когда мадридцы поздно 
вечером встретятся с «Бетисом». 
Кроме того, «Королевский клуб» 
впервые в своей истории выиграл 
в чемпионате страны 11 гостевых 
матчей подряд.

Жирона - Севилья - 0:1 (Му-
риэль, 69). 11 032. Нереализован-
ный пенальти: Гранелль («Жиро-
на»), 90+1. «Севилья»: Серхио Рико 
- Коршья, Каррису, Ленгле, Кароль 
- Банега, Н’Зонзи, Гансу (Васкес, 
63) - Монтойя (Меркадо, 77), Му-
риэль, Сарабиа (Крун-Дели, 85). 
«Севилья» - соперник «Спартака» 
в Лиге чемпионов.

Лас-Пальмас - Атлетик - 1:0 
(Реми, 87). 19 213.
 И В Н П М О
 1. Барселона 4 4 0 0 11-1 12
 2. Севилья 4 3 1 0 6-1 10
 3. Реал Сосьедад 4 3 0 1 11-7 9
 4. Реал 4 2 2 0 9-4 8
 5. Атлетико 4 2 2 0 8-3 8

 6. Атлетик 4 2 1 1 3-1 7
 7. Вильярреал 4 2 0 2 6-5 6
 8. Леванте 4 1 3 0 5-4 6
 9. Валенсия 4 1 3 0 4-3 6
10. Леганес 4 2 0 2 3-3 6
11. Лас-Пальмас 4 2 0 2 5-7 6
12. Бетис 4 2 0 2 5-7 6
13. Эйбар 4 2 0 2 2-4 6
14. Хетафе 4 1 1 2 3-4 4
15. Жирона 4 1 1 2 3-5 4
16. Сельта 3 1 0 2 4-5 3
17. Депортиво 4 0 1 3 5-11 1
18. Эспаньол 3 0 1 2 1-7 1
19. Малага 4 0 0 4 1-6 0
20. Алавес 4 0 0 4 0-7 0

Бомбардир: МЕССИ (Барселона) - 5.
19 сентября. Валенсия - Мала-

га, Барселона - Эйбар.
20 сентября. Атлетик - Атлети-

ко, Леганес - Жирона, Депортиво 
- Алавес, Севилья - Лас-Пальмас, 
Реал - Бетис.

21 сентября. Вильярреал - 
Эспаньол, Сельта - Хетафе, Леван-
те - Реал Сосьедад.

РУНИ НА ДВА ГОДА ЛИШИЛИ 
ВОДИТЕЛЬСКИХ ПРАВ

АНГЛИЯ. Нападающий «Эвер-
тона» Уэйн Руни по решению суда 

на два года остался без водитель-
ских прав за вождение в нетрез-
вом виде. Кроме того, как сообща-
ет Sky Sports, в течение 12 меся-
цев ему предстоит провести 100 
часов на общественных работах. 
Адвокат Руни также подтвердил, 
что «Эвертон» оштрафует его кли-
ента на двухнедельную зарплату 
- примерно на 300 тысяч фунтов. 
Полиция задержала футболиста 
в ночь с 31 августа на 1 сентября. 
Анализ показал, что содержание 
алкоголя в три раза превысило 
допустимое.

ЧЕМПИОНАТ ГЕРМАНИИ. 
Матчи 4-го тура. Байер - Фрай-
бург - 4:0 (Фолланд, 21, 34. Аран-
гис, 29. Брандт, 86). 26 232.

Боруссия Д - Кельн - 5:0 
(Филипп, 2, 69. Папастатопулос, 
45+1. Обамеянг, 59, с пенальти, 
60). 81 000.
 И В Н П М О
 1. Боруссия Д 4 3 1 0 10-0 10
 2. Ганновер 4 3 1 0 5-1 10
 3. Бавария 4 3 0 1 9-3 9
 4. Шальке 4 3 0 1 7-3 9
 5. Хоффенхайм 4 2 2 0 6-3 8

 6. Лейпциг 4 2 1 1 8-5 7
 7. Аугсбург 4 2 1 1 7-4 7
 8. Гамбург 4 2 0 2 4-5 6
 9. Штутгарт 4 2 0 2 3-5 6
10. Боруссия М 4 1 2 1 5-5 5
11. Герта 4 1 2 1 4-4 5
12. Байер 4 1 1 2 8-8 4
13. Айнтрахт Ф 4 1 1 2 2-3 4
14. Вольфсбург 4 1 1 2 2-5 4
15. Майнц 4 1 0 3 3-7 3
16. Фрайбург 4 0 2 2 1-8 2
17. Вердер 4 0 1 3 2-6 1
18. Кельн 4 0 0 4 1-12 0

Бомбардир: ЛЕВАНДОВСКИ (Бавария) - 5.
19 сентября. Боруссия М - 

Штутгарт, Шальке - Бавария, Аугс-
бург - Лейпциг, Вольфсбург - Вер-
дер.

20 сентября. Кельн - Айнтрахт 
Ф, Герта - Байер, Фрайбург - Ганно-
вер, Гамбург - Боруссия Д, Майнц - 
Хоффенхайм.

ЧЕМПИОНАТ ИТАЛИИ. Матчи 
4-го тура. Дженоа - Лацио - 2:3 
(Пеллегри, 57, 73 - Баштуш, 13. Им-
мобиле, 70, 82). 19 065. 16-летний 
Пьетро Пеллегри в мае этого года 
стал первым футболистом, который 
родился после 1 января 2001-го и 

забил гол в чемпионате Италии. Те-
перь сын одного из тренеров «Дже-
ноа» Марко Пеллегри сделал дубль, 
чем растрогал отца до слез.

Милан - Удинезе - 2:1 (Кали-
нич, 22, 31 - Лазанья, 28). 49 473.

Наполи - Беневенто - 6:0 (Ал-
лан, 3. Инсинье, 15. Мертенс, 27, 
65, с пенальти, 90, с пенальти. Ка-
льехон, 32). 49 137. В последних 
восьми матчах серии А «Наполи» 
забил 31 мяч.

СПАЛ - Кальяри - 0:2 (Барел-
ла, 17. Жоау Педру, 68). 10 979.

Торино - Сампдория - 2:2 (Ба-
зелли, 13. Белотти, 14 - Сапата, 1. 
Квальярелла, 34). 19 879.

Кьево - Аталанта - 1:1 (Бас-
тьен, 52 - А.Гомес, 85, с пеналь-
ти). 10 000.
 И В Н П М О
 1. Наполи 4 4 0 0 15-2 12
 2. Ювентус 4 4 0 0 13-3 12
 3. Интер 4 4 0 0 10-1 12
 4. Лацио 4 3 1 0 9-4 10
 5. Милан 4 3 0 1 8-6 9
 6. Торино 4 2 2 0 7-3 8
 7. Сампдория 3 2 1 0 6-4 7
 8. Рома 3 2 0 1 5-3 6

 9. Фиорентина 4 2 0 2 8-6 6
10. Кальяри 4 2 0 2 4-5 6
11. Аталанта 4 1 1 2 4-6 4
12. Кьево 4 1 1 2 4-7 4
13. Болонья 4 1 1 2 3-6 4
14. СПАЛ 4 1 1 2 3-6 4
15. Удинезе 4 1 0 3 5-7 3
16. Дженоа 4 0 1 3 4-8 1
17. Сассуоло 4 0 1 3 2-8 1
18. Кротоне 4 0 1 3 0-6 1
19. Верона 4 0 1 3 1-11 1
20. Беневенто 4 0 0 4 1-10 0

Бомбардир: ДИБАЛА (Ювентус) - 8.
19 сентября. Болонья - Интер.
20 сентября. Беневенто - Ро-

ма, Аталанта - Кротоне, Кальяри - 
Сассуоло, Дженоа - Кьево, Верона 
- Сампдория, Ювентус - Фиоренти-
на, Лацио - Наполи, Милан - СПАЛ, 
Удинезе - Торино.

ЧЕМПИОНАТ СЛОВЕНИИ. 
Матч 9-го тура. Горица - Мари-
бор - 0:3 (Йоган, 16, в свои ворота. 
Мешанович, 43, 60). «Марибор»: 
Ханданович - Милец, Шулер (Паль-
чич, 46), Биллонг, Вилер - Врховец 
(Дервишевич, 87), Пихлер, Крама-
рич (Байде, 83), Ахмеди - Бохар, 
Мешанович. «Марибор» - сопер-
ник «Спартака» в Лиге чемпионов.

Олимпия - 23, Марибор - 21, 
Горица, Рудар - 13…

КУБОК ШВЕЙЦАРИИ. Матч 
1/16 финала. Кьяссо (D-2) - Ба-
зель - 0:1 (Иттен, 82). «Базель»: 
Сальви - Баланта, Сухи, Аканджи - 
Габер, Джака, Франссон (Дзуффи, 
79), Петретта - Штеффен, Буа (Кал-
ла, 90+5), Эль-Юнусси (Иттен, 63). 
«Базель» - соперник ЦСКА в Лиге 
чемпионов.

ЧЕМПИОНАТ ДАНИИ. Матч 
9-го тура. Хельсингер - Копен-
гаген - 0:4 (Сотериу, 7, 83. Пав-
лович, 19, 33). «Копенгаген»: Уль-
сен - Томсен (Аманкваа, 46), Вавро, 
Люфтнер, Бенгтссон - Фальк (Ма-
тич, 76), Грегуш, Квист Йергенсен, 
Вербич - Сотериу, Павлович (Пу-
шич, 66). «Копенгаген» - соперник 
«Локомотива» в Лиге Европы.

Норшелланн - 19 (8), Хобро - 
17, Мидтьюлланн - 16, Бреннбю, 
Копенгаген - 15…

ЧЕМПИОНАТ МОЛДАВИИ. 
Матч 10-го тура. Заря - Шериф 
- 0:2 (Оанча, 27. Кулушич, 37). 
«Шериф» (Тирасполь»): Мику-
лич - Сушич, Посмак, Кулушич - 

Антон, Кендыш (де Нойер, 63), 
Оанча (Раку, 81), Трипич (Жайру 
да Силва, 55), Кристиану да Сил-
ва - Бадибанга, Дамашкан. «Ше-
риф» - соперник «Локомотива» в 
Лиге Европы.

Шериф - 26, Милсами - 24, 
Дачия - 22…

ЧЕМПИОНАТ НОРВЕГИИ. 
Матч 22-го тура. Русенборг - Во-
леренга - 3:0 (Бендтнер, 2, 45+1, 
с пенальти. Троннсен, 69). «Ру-
сенборг»: Аннре Хансен - Хеден-
стад, Бьордаль, Шельвик, Мелинг 
- М.Йенсен, Лундемо, Троннсен 
(Ботхейм, 81) - Хелланн (Леви, 76), 
Бендтнер, Йевтович (Адегбенро, 
62). «Русенборг» - соперник «Зе-
нита» в Лиге Европы.

Русенборг - 47, Бранн - 40, 
Сарпсборг - 38, Мольде - 37…

ЧЕМПИОНАТ МАКЕДОНИИ. 
Матч 5-го тура. Скопье - Вар-
дар - 1:1 (Джугурдич, 35 - Фелипе, 
27). «Вардар» (Скопье): Гачевски 
- Амбарцумян, Грнчаров, Велков-
ски (Стойков, 69), Муслиу - Глишич 
(Попов, 60), Исени (Маркович, 60) 
- Джигаури, Фелипе, Блажевски - 
Барсегян. «Вардар» - соперник «Зе-
нита» в Лиге Европы.

Шкендия - 13, Пелистер, Ака-
демия Пандев - 8, Вардар - 7 (4), 
Шкупи - 7…

«РЕАЛ» ПОВТОРИЛ МИРОВОЙ РЕКОРД

ЛОКОМОТИВ - АМКАР - 0:1 (0:1)
Гол: ГАЩЕНКОВ, 1.

Первый тайм - 47:04.
Второй тайм - 49:20.

Всего - 96:24.
Судьи: ЛЕВНИКОВ.  

Лебедев (оба - Санкт-Петербург), 
Жвакин (Ленинградская область).

18 сентября.  
Москва.  

Стадион «РЖД Арена».  
21 градус.

9860 зрителей (вмещает 28 800)
Молодежные команды - 2:1 

(Рубцов, 77. Дорофеев, 82 - 
Вазитдинов, 30).
Предупреждения

 Пейчинович, 40  Белоруков, 14 
 (неспорт.повед.) (срыв атаки)
  Конде, 65  
  (неспорт.повед.)

АМКАР
 1. Нигматуллин 6,0
 2. Милькович 6,0
 6. Конде 6,0
 41. Белоруков 6,0
 18. Сиваков 6,0
 3. Занев (к) 5,5
 26. Форбс 5,5
 (77. Салугин, 21) 5,5
 16. Баланович 6,0
 (91. Рязанцев, 86) б/о
 4. Зайцев 6,0
 17. ГАЩЕНКОВ 6,5
 (5. Гол, 64) 5,5
 20. Комолов 5,5

Запасные

95. Вамбольт
15. Хомич
10. Шаваев
32. Мельников
27. Костюков
66. Эззатоллахи
14. Прокофьев
 9. Бодул

Главный тренер

Гаджи ГАДЖИЕВ

ЛОКОМОТИВ
 1. Гильерме 5,0
 36. Баринов 5,0
 (31. Рыбус, 46) 5,5
 33. Кверквелия 5,5
 5. ПЕЙЧИНОВИЧ 5,5
 8. Фарфан 5,5
 60. Ант.Миранчук 5,0
 27. И.Денисов 5,0
 4. Фернандеш 5,5
 29. В.Денисов (к) 5,0
 (18. Коломейцев, 
  46) 5,0
 59. Ал.Миранчук 5,5
 24. Эдер 5,0

Запасные

77. Коченков
30. Медведев
28. Ротенберг
17. Михалик
23. Тарасов
11. Касаев
84. Лысов

Главный тренер

Юрий СЕМИН

ПО
КА

ЗА
ТЕ

Л
И 

М
АТ

ЧА
2 Голевые моменты 1

62 Владение мячом 
(%) 38

10 Удары (всего) 6
8 Удары в створ 3

7 Удары  
из штрафной 3

3 Удары  
из-за штрафной 3

0 Штанги, 
перекладины 0

15 Угловые 2

2 Офсайды 1
15 Фолы 19

Зрелищность матча

5,0

Михаил ГОНЧАРОВ из Черкизова

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ  
НЕ ПРОДЕРЖАЛИСЬ  

И МИНУТЫ
Матч начался столь стре-

мительно и неожиданно, что 
никто ничего не успел понять. 
Шла лишь 10-я секунда (!) 
встречи, зрители еще не рассе-
лись по своим местам, только-
только смолкла музыка на ста-
дионе, а «Амкар», разыграв мяч 
с центра, уже нанес первый - 
и довольно опасный - удар по 
воротам. Его не без труда от-
разил Гильерме, однако стар-
товые трудности железнодо-
рожников на этом вовсе не за-
кончились.

Тут же, после подачи угло-
вого, Игорь Денисов не догля-
дел за Гащенковым, и полу-
защитник, здорово сыграв на 
подборе, могучим выстрелом 
в ближнюю «девятку» с полу-
лета открыл счет. Секундомер 
едва-едва дошагал до минут-
ной отметки.

Сам гол получился не только 
красивым, но и символичным. 
Ведь его автор, 25-летний хав-
бек, дебютировавший в премь-
ер-лиге как раз в нынешнем се-
зоне, родом из «Локомотива». 
Вернее, второй его команды, 
где он выступал в 2010-2013 
годах, причем вместе с небе-
зызвестным сегодня Георгием 
Джикией (а потом оба еще иг-
рали в Дзержинске). До сих пор 
его карьера складывалась не 
столь успешно, как у товари-
ща, который уже стал чемпи-
оном. Однако кто знает - вдруг 
и для Гащенкова «Амкар» по-
служит трамплином в топ-ко-
манду?

В понедельник же хавбеку 
удалось огорчить родной клуб 
и полностью разрушить его из-
начальные планы.

ТЯГОМОТИНА
Какими именно были пла-

ны железнодорожников, объ-
яснять дополнительно не нуж-
но. «Локомотив», запрыгнув-
ший в таблице высоко-высоко, 
мог в случае победы рассчи-
тывать даже на лидерство по 
итогам тура - или по крайней 
мере возглавить чемпионат 
на полчаса, до окончания по-
чти параллельного по времени 
матча «Зенита». А «Амкар», на-
прочь проваливший старт се-
зона, пусть и слегка пришел в 
себя и успел набрать пять оч-
ков, но все равно пребывал на 
самом последнем месте.

Казалось, это тот самый мо-
мент, когда три очка попадут 
в карман к железнодорожни-
кам со стопроцентной вероят-
ностью.

На это, похоже, рассчитывал 
и Юрий Семин, определивший 
на игру очень даже атакующий 
состав. В нем в отличие от мат-
ча в Копенгагене в Лиге Европы 
не нашлось места второму чи-
стому опорнику Тарасову (его 
позицию занял Антон Миран-
чук), вышли сразу как Фарфан 
(справа), так и Эдер (впереди), а 
на левом фланге впервые в се-
зоне с первых минут появился 
Виталий Денисов. Да и Бари-
нов в центре обороны взамен 
Михалика - также казался ша-
гом к свежести и более разноо-
бразным действиям с мячом.

Однако стартовые наме-
рения «Локо», если они и бы-
ли амбициозными, мигом раз-
бились о фактор сверхбыст-
рого гола. «Амкар», забив мяч, 
отошел всей командой назад и 
вежливо пригласил соперника 
на свою половину поля. Крас-
но-зеленые с удовольствием за-
шли, но вход в штрафную ока-
зался закрыт, и как они ни сту-
чали в двери, как ни пытались 
ее выломать, ничего путного до 
перерыва не получилось.

Футбол превратился в «тя-
гомотину», и смотреть его, 
если честно, было тяжело-
вато. Сначала команда Се-
мина принялась закидывать 
штрафную навесами со всех 
сторон - тщетно. Потом пыта-
лась заработать пенальти - ре-
зультат тот же. А следом еще и 
«Амкар» грамотно разбивал иг-
ру на отрезки, получая травмы 
и зазывая на помощь врачей 
на минуту-другую. Первый бо-
лее или менее интересный мо-
мент хозяева создали на 40-
й минуте, когда Эдер не смог 
воплотить в гол проход Анто-
на Миранчука и пас пяткой от 
Баринова.

ЭДЕР ОПЯТЬ СЫГРАЛ 
ВХОЛОСТУЮ

Наблюдая за потугами мо-
сквичей, можно было пой-
мать себя на ощущении: где-
то мы уже все это видели. Ах, 
да, точно! Почти так же «Ло-
комотив» мучился дома в ше-
стом туре против «Тосно». Толь-
ко пропустил тогда позже, но 
характер игры и результат ока-
зались ровно теми же. И мож-
но догадываться, какими сло-
вами встречал Семин игроков 
в раздевалке. «Юрий Палыч 
рвет и мечет, такой крик там! 
Через стены слышно», - испу-
ганно пробормотал в переры-
ве один из фотографов, про-
шедших мимо.

В перерыве тренерский 
штаб хозяев попытался обес-
печить не только эмоциональ-
ную инъекцию погрустневшей 
команде, но и кадровую - на по-
ле вместо Виталия Денисова и 
Баринова вышли Рыбус и Ко-
ломейцев, «Локо» перестроил-
ся на схему с двумя централь-
ными защитниками. Но из это-
го ничего путного не вышло. 
За весь второй тайм хозяева 
не нанесли ни одного действи-
тельно опасного удара. А един-

ственный момент, вызвавший 
бурную овацию трибун, слу-
чился на 87-й минуте, когда 
Эдера то ли цеплял, то ли нет 
защитник на входе в штраф-
ную. Судья свистнуть не ре-
шился, как и во всех преды-
дущих случаях. В остальном 
«Амкар» успешно и без лишне-
го напряжения отбивался, по-
зволял сопернику бить макси-
мум из-за штрафной и увез из 
столицы три очка.

И вроде не скажешь, что у 
«Локомотива» появился повод 
впадать в депрессию - коман-
да по-прежнему в тройке... Но 
осадочек от атакующей беспо-
мощности железнодорожни-
ков остался. Ведь и несколько 
дней назад в Копенгагене они 
предстали чересчур скучны-
ми. Футболистов кто-то про-
вожал молча с грустным взгля-
дом, а кто-то и тихонько посви-
стывал.

ЛОКОМОТИНА В ЧЕРКИЗОВЕ
В НЕЗРЕЛИЩНОМ МАТЧЕ КОМАНДА Юрия СЕМИНА УСТУПИЛА ОДНОМУ ИЗ АУТСАЙДЕРОВ

Илья ГЕРКУС: 
«СУДЕЙСТВО -  

БЕЗ  
КОММЕНТАРИЕВ»

Президент «Локомотива» 
коротко прокомментировал 

итоги матча.
- Мы очень разочарованы результатом, 

«Амкар», к сожалению для нас, оборонялся 
лучше, чем мы атаковали, - говорит Геркус. - 
Пермяки бегали быстрее нас, они двигались 
больше.

- Судейство?
- Судейство - без комментариев.

Сергей ЕГОРОВ

ГАЩЕНКОВ - 6,5. Его гол на 1-й минуте оказался победным и принес «Амкару» важ-
ные три очка.

ЛУЧШИЙ ИГРОК МАТЧА

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 10-й турФУТБОЛ

Валерий БАРИНОВ: «ФОРВАРДА 
НЕТУ, ЭКРАНЫ ПЛОХИЕ, 

А СУДЬЯ - ЛЕНИНГРАДЕЦ»
Актеру и болельщик «Локо» в Черкизово 

не понравилось все: новое табло, новый форвард 
и судья из Санкт-Петербурга

ГОЛ «АМКАРА» ЗАСЧИТАН ОШИБОЧНО. 
РОССИИ СРОЧНО НУЖНЫ ВИДЕОАРБИТРЫ

На 1-й минуте матча «Ло-
комотив» - «Амкар» ар-
битр Кирилл Левников 

ошибочно засчитал взятие во-
рот железнодорожников. Пе-
ред тем как Гащенков открыл 
счет, судья не зафиксиро- 
вал нарушение правил на  
Виталии Денисове. Его умыш-
ленно толкнул двумя рука- 
ми Сиваков. Любопытно, 
что Левников в этот момент 
смотрел как раз в направле-
нии той части штрафной, где  
произошел фол. Рефери сле-
довало остановить игру и на-
казать Сивакова штрафным 
ударом. 

Если бы Российский фут-
больный союз участвовал в экс-
перименте с видеоарбитрами, 
ВАР после просмотра повтора 
сообщил бы, что гол нужно от-
менить. 

А на 87-й минуте арбитр 
имел основания удалить Сива-
кова, задержавшего двумя ру-
ками Эдера, убегавшего один 
на один с вратарем. Однако 
Левников не зафиксировал фол 
со стороны футболиста гостей, 
штрафной удар не назначил, 
дисциплинарные санкции не 
применил и продолжил игру.

Александр БОБРОВ

Михаил ГОНЧАРОВ  
из Черкизова

- Мы пропустили 
мяч в самом начале 
игры, казалось, вре-
мени еще достаточно, 
- начал Семин. - Но мы 
очень некачественно 
сыграли в атаке. Ка-
залось, большая груп-
па игроков задейство-
вана в атакующих действиях, 
но последнего штриха - под-
ставить ногу, выйти на про-
стрел, сыграть на опережение - 
у нас не получилось. Игра про-
ходила на одной половине поля 
при счете 0:1. Играли очень 
неудачно.

- Почему заменили Виталия 
Денисова?

- Потому что нужно было де-
лать изменения - атаки с флан-
гов у нас не получались, хотя 
там действовали и Фарфан, и 
Виталий, которые умеют ата-
ковать. Но сыграли не лучшим 
образом. Требовались переме-
ны. Посчитали, что Рыбус с 
флангов будет более опасным. 
Но все равно ничего не полу-
чилось.

- В прошлый раз в 
матче с «Амкаром» 
чудил судья...

- Судья и в этот 
раз тоже начудил. Хо-
чу сказать про эпизод 
в концовке. На Эде-
ре, на мой взгляд, был 
фол не на 100, а на 120 
процентов. Как та- 
кие пенальти не да-
вать?! Штрафной или 

11-метровый там был - сопер-
ник держал нападающего ру-
ками. Но ничего уже не изме-
нишь.

- Показалось, что Эдер про-
играл почти все вверху защит-
никам...

- Да, проиграл.
- С чем это связываете?
- «Амкар» очень хорошо иг-

рает в воздухе - там все три 
защитника высокорослые. С 
этим и связываю.

- Почему перестроились 
после перерыва на игру в два 
центральных защитника? Вам 
не кажется, что так «Локо» игра-
ет сильнее?

- Не совсем согласен. В ка-
ких-то матчах мы хорошо иг-
рали с тремя центральными.

Гаджи ГАДЖИЕВ: 
«ПРЕДВЗЯТОСТИ ПРОТИВ 
«ЛОКО» Я НЕ УВИДЕЛ»
Главный тренер «Амкара» 

также прокомментировал ра-
боту арбитров.

- Семин сказал, что судья чу-
дил... А вы как думаете? - во-
прос Гаджиеву.

- Если такой специалист, 
как Юрий Павлович, говорит 
об этом, значит, в его словах 
есть не то чтобы абсолютная 
истина, но какая-то правда. 
Он ведь достаточно объектив-
ный. На бровке и он, и порой я 
- эмоциональные. А в относи-
тельно спокойной ситуации, 
после игры, Семин достаточ-
но взвешенно оценивает си-
туации. Так что, наверное, ка-
кие-то моменты вызвали у него 
сомнения. Но для меня в этих 
ситуациях самое главное то, 
чтобы не было принципиаль-
ного преднамеренного судей-
ства против моей команды. 
Если ошибается - не страшно. 
Все мы допускаем ошибки. А 
вот если предвзятость, то она 
вызывает возмущение. В этом 
матче я ее против «Локомоти-
ва» не увидел.

Юрий СЕМИН: «НА ЭДЕРЕ 
В КОНЦЕ БЫЛ ФОЛ НЕ НА 100,  

А НА 120 ПРОЦЕНТОВ»
Главный тренер «Локомотива» остался недоволен судейством

Вчера. Москва. Черкизово. «Локомотив» - «Амкар» - 0:1. 1-я минута. Михаил ГАЩЕНКОВ (в центре) забивает победный мяч.

Филипп ПАПЕНКОВ  
из Черкизова

- У нас нету напа-
дающего. Нету! - го-
ворит Баринов. - Что 
это за форвард, ко- 
торый один раз уда-
рил по воротам?! На 
него даже команда не 

играет. Нет острия 
атаки. У нас впереди 
- вата. 

- Судья тоже не 
помог, мягко говоря?

- Мне вообще не-
понятно, почему вто-
рой раз на матч «Ло-
комотива» ставят ле-
нинградца. Но больше 
всего меня раздража-

ют экраны, которые появи-
лись вместо табло. Я пришел 
смотреть футбол, а там мель-
кают лица болельщиков. Ко-
торые непонятно чему раду-
ются. Они убили этим футбол! 

- Ваше отношение к разгово-
рам про сложные отношения тре-
нера и президента?

- Не хочу это обсуждать и 
комментировать.
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В минувший уик-энд стар-
товала высшая лига, пока 
только в конференции «За-

пад», в которой выступает дейст-
вующий чемпион России - подмо-
сковное «Динамо». Клуб, напом-
ним, практически лишился фи-
нансирования и растерял многих 
игроков. Из чемпионского соста-
ва на площадку в Рязани против 
«Элекс-Фаворита» вышел лишь 
21-летний Орлов, не упустивший 
случая подтвердить свой уровень 
- забил четыре гола и возглавил 
гонку бомбардиров. Но и дина-
мовская молодежь быстро осво-
илась в турнире достаточно вы-
сокого уровня. Проиграв первый 
тайм 1:3, во втором бело-голубые 
забили пять безответных мячей.

- Первый тайм у нас не сов-
сем получился, - признал Алек-
сандр Рахимов, получивший по-
вышение из старших тренеров 
в главные. - Во втором подкор-
ректировали игру, перехватили 
инициативу и за счет индиви-
дуального мастерства Орлова и 
Родина забили два гола. Затем 
контролировали игру и доби-
лись победы. «Элекс-Фаворит» 
мне понравился. В первом тайме 
соперники нас переиграли. «Ди-
намо», надеюсь, будет и дальше 
прибавлять.

- Считаю счет закономер-
ным, - констатировал настав-
ник «Элекс-Фаворита» Владимир 
Иванов. - Соперник показал бо-
лее сбалансированную игру на 
протяжении всего матча. Если 
в первом тайме мы были конку-

рентоспособны, повели в счете, 
в определенные моменты игра 
нашей команды радовала, то по-
сле перерыва соперник добавил 
в скорости мышления, движения 
мяча, коллективных перемеще-
ний, и мы растеряли свое преи-
мущество, а затем и позволили 
гостям выйти вперед. Динамов-
цы показали, к чему стремить-
ся, к каким скоростям, к како-
му уровню взаимопонимания. 
Понравился индивидуальный 
уровень подготовки молодых 
футболистов, они очень уверен-
но действуют один в один, не бо-
ятся идти в обыгрыш, потерять 
мяч. Уверен, что «Динамо» будет 
одним из лидеров высшей лиги.

С победы над дебютантом 
«МосПолитехом» стартовал и 
неплохо укомплектовавшийся 
«Спартак». Три гола забили фут-
болисты с приличным опытом 
выступлений в суперлиге - Ко-
нов («Газпром-Югра» и «Тюмень»), 
Гордеев («Норильский никель») и 
многократный чемпион России 
в составе «Динамо» Бадретдинов.

Удачно дебютировал «Оргхим»  
из Нижегородской области, круп-
но победивший более опытный 
липецкий ЛГТУ 9:3.

Прошлогодний победитель 
турнира высшей лиги, который 
называется теперь КПРФ-2, раз-
громил свою же молодежную ко-
манду 11:1.

- Понятно, что настрой у бо-
лее молодых ребят был особый, и 
начало матча они отыграли здо-
рово, - комментировал главный 

тренер КПРФ-2 Михаил Мар-
кин. - Потом мы чуть-чуть успо-
коились и перешли на правиль-
ные действия, стали удачливее 
в завершении и в конце первого 
тайма ушли в плюс. Во втором 
тайме начали правильно играть, 
все стало получаться и в итоге за-
били много мячей, причем неко-
торые из них - очень хорошие. 
Счет матча должен послужить 
молодым ребятам из «Красной 
гвардии» уроком: на этом уровне 
не будет просто, они должны по-
нимать, что играть надо не толь-
ко первые пятнадцать минут.

Успешно стартовал и старо-
жил высшей лиги, ее двукратный 
победитель «Алмаз-АЛРОСА»,  
одержавший крупную победу над 
астраханским «Волгарем», в ко-
торый делегировал своего стар-
шего тренера Юрия Хайрули-
на, 8:1.

- В высшей лиге работают 
настоящие профессионалы, - 
поделился своими соображе-
ниями новый наставник астра-
ханцев. - Поэтому и работать, и 
мыслить вся команда должна на 
этом уровне. К сожалению, в дан-
ный момент нашим футболистам 
очень тяжело, впереди много ра-
боты, чтобы подтянуть игровые 
качества. Соперник обыграл нас 
как раз за счет более высокого 
профессионального уровня. На-
ши ребята бились, сражались в 
меру своих сил, возможностей, 
навыков и умений.

Новый старший тренер «Ал-
маза», еще в прошлом сезоне 

выходивший на площадку с ка-
питанской повязкой, Сергей 
Мирошниченко, несмотря на 
внушительный счет в пользу его 
команды, от игры остался не в 
восторге.

- В первом тайме было много 
сумбура, - считает он. - Хозяева 
хорошо действовали, как гово-
рится, на желании. Мы почему-
то начали играть не в ту игру, 
которую я ждал от команды. Но 
потом по чуть-чуть наши футбо-
листы стали прибавлять. В пе-
рерыве все поняли, как нужно 
играть дальше, и довели матч до 
победы. В Астрахани очень кра-
сивая арена, побольше бы таких 
в мини-футбольной России.

Волгарь - Алмаз-АЛРОСА - 1:8. 
КПРФ-2 - Красная гвардия - 11:1. 
Спартак - МосПолитех - 5:1. Элекс-
Фаворит - Динамо - 3:6. Оргхим - 
ЛГТУ-Липецк - 9:3.
 И В Н П М О
 1. КПРФ-2 1 1 0 0 11-1 3
 2. Алмаз-АЛРОСА 1 1 0 0 8-1 3
 3. Оргхим 1 1 0 0 9-3 3
 4. Спартак 1 1 0 0 5-1 3
 5. Динамо 1 1 0 0 6-3 3
 6. Волга-Саратов 0 0 0 0 0-0 0
 7. Газпром-Югра-д 0 0 0 0 0-0 0
 8. Заря 0 0 0 0 0-0 0
 9. Хазар 0 0 0 0 0-0 0
10. Ядран 0 0 0 0 0-0 0
11. Элекс-Фаворит 1 0 0 1 3-6 0
12. МосПолитех 1 0 0 1 1-5 0
13. ЛГТУ-Липецк 1 0 0 1 3-9 0
14. Волгарь 1 0 0 1 1-8 0
15. Красная гвардия 1 0 0 1 1-11 0

Бомбардиры: ОРЛОВ (Динамо) - 4. 
Зайцев (Оргхим) - 3.

ФУТЗАЛ (мини-футбол) ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ВЫСШАЯ ЛИГА. КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД». 1-й тур

«ДИНАМО» НАЧИНАЕТ НОВУЮ ЖИЗНЬ

Дебютант розыгрыша нижегородский «Оргхим»  
начал путь в высшей лиге с победы.

ШКОЛА НАЗАРОВА
Потянет ли Панарин в «Коламбусе», 

оставшись без прежних партнеров по 
«Чикаго» Артема Анисимова и Патрика 
Кейна, - в межсезонье этот вопрос под-
нимался десятки раз. Новая команда, 
выросшая ответственность, другой тре-
нер. Все эти факторы надо принимать 
во внимание. Но россиянин не первый 
день в деле, далеко не зеленый мальчиш-
ка, а давно сформировавшийся человек 
со своими принципами и интересной 
жизненной позицией. Да и пугать Па-
нарина, прошедшего школу Андрея На-
зарова, возможным сумасбродством со 
стороны эксцентричного Джона Торто-
реллы может только тот, кто совершенно 
не знает нашего нападающего. Уверен, 
что у Хлебного Человека, как прозвали 
россиянина в НХЛ, есть все, чтобы в «Ко-
ламбусе» не превратиться в сухарь и обя-
зательно заиграть.

Для начала небольшое отступление в 
недавнее прошлое. Все два года, что Па-
нарин выступал за «Чикаго», постоянно 
приходилось натыкаться на дурацкую 
постановку другого вопроса. Насколь-
ко он хорош вне звена с лучшим бом-
бардиром команды Патриком Кейном? 
Бессмысленные рассуждения о том, кто 
кого больше прокачивает, отбросим в 
сторону. Очевидно, что оба были нуж-
ны друг другу: в первый же сезон Кейн 
выиграл «Арт Росс» как лучший бомбар-
дир, к чему раньше и близко не подби-
рался, Панарин - завоевал звание луч-
шего новичка, обставив самого Коннора 
Макдэвида, и вошел в десятку лучших 
бомбардиров лиги.

НЕТЕПЛИЧНЫЕ УСЛОВИЯ
Россиянин доказал право считаться 

самодостаточной фигурой в НХЛ и не бо-
яться нового вызова в «Коламбусе». Во-
первых, со своими шестью миллиона-
ми в год он является вторым игроком по 
зарплате в новой команде после вратаря 
Сергея Бобровского. Это автоматически 
означает место в первом звене и ударной 
бригаде большинства в любое время года 
и любое время суток.

Во-вторых, Панарин никогда за 
свою карьеру не оказывался в теплич-
ных условиях, каждый раз проходя шко-
лу выживания: что в «Витязе», что в «Ак 
Барсе», что в СКА и сборных разных воз-
растов. Он готов ко всему, в том числе 
и жесткому характеру харизматичного 
главного тренера Джона Тортореллы. 
Тот за последний год поумнел, перестал 
себя вести истерично на публике и вы-
рос как тренер на две головы, прекратив 
запирать своих лучших игроков в жест-
кие рамки.

В-третьих, в отличие от «Чикаго», 
приближающегося к закату в своей ны-
нешней версии, «Коламбус» находится 
на подъеме, а из ведущих игроков свое-
го пика достигли только двое - нападаю-
щий Брэндон Дубински, у которого есть 
еще как минимум пара хороших сезонов 
в запасе, и Сергей Бобровский, держа-
щий невероятный уровень на протяже-
нии нескольких лет.

Перед глазами, правда, есть пример 
«Колорадо» трехлетней давности. Тогда 
команда выиграла очень сильный Цен-
тральный дивизион на поймавшем не-
вероятный кураж другом российском 
вратаре Семене Варламове и экспрессии 
главного тренера Патрика Руа. Но уже на 
следующий сезон «Лавина» понеслась в 
направлении дна, где в данный момент 
и пребывает. Менеджмент «Коламбуса» 
во главе с умнейшим Ярмо Кекеляйне-
ном похож на опростоволосившихся бос-
сов «Колорадо», как поросенок на ежа. 
Все серьезные шаги команды из Огайо 
с приходом финна выглядят абсолютно 
логично и приносят пользу.

КОЗЫРЬ «КОЛАМБУСА»
Понятно, что в «Коламбусе» без Кей-

на, Хоссы и Ко поначалу Панарину бу-
дет непривычно. С  ним на первых порах 
вместе точно окажется ведущий цент-
ральный нападающий Александр Вен-
нберг. Швед в отличие от Анисимова не 

столь зациклен на черновой работе, за-
то больше заточен под пас и всегда го-
тов обыграться с партнерами по звену. 
С третьим человеком по ударной тройке 
ясности нет. Силовик Джош Андерсон, 
способный таскать рояль, пока так и не 
подписал новый контракт. Проведший 
карьерный сезон малыш Кэм Аткинсон, 
бросающий при любой возможности, ка-
жется, не слишком подходит. Да и два 
игрока скромных габаритов в одном зве-
не - это редкость даже по меркам сегод-
няшней НХЛ. Если, конечно, у них фа-
милии Кейн и Панарин. 

Наконец, есть датчанин Оливер Бь-
оркстранд. Кажется, он дозрел до НХЛ и 
готов к большим делам, а по своими ха-
рактеристикам может подойти к Пана-
рину и Веннбергу. Защитника с атакую-
щим потенциалом Данкана Кита в «Ко-
ламбусе» на текущий момент нет. Хотя 
Зак Веренски в дебютном сезоне выгля-
дел не по годам очень солидно именно в 
чужой зоне. Одним словом, россиянину 
будет с кем зажечь вместе в новом сезоне.

Единственное, что пока сложно по-
нять, сумеет ли команда в целом без-
болезненно пережить прошлогодний 
успех. Тогда «Коламбус» считали выскоч-
кой, удачно сыгравшей на факторе нео-
жиданности. Теперь команду разобра-
ли на молекулы, уже во второй половине 
предыдущего сезона подстроившись под 
ее игровую модель с фантастически бы-
стрым выходом в атаку и феноменаль-
ным большинством. Именно Панарин 
обязан стать тем козырем, который обо-
гатит стиль «Коламбуса» и позволит ему 
стать лучше.

В профессионализме россиянина 
сомнений у меня лично нет - мне вспо-
минается разговор с ним перед прош-
лым чемпионатом мира. Тогда Артемий 
рассказал историю о том, как во время 
мини-отпуска зимой, который предо-
ставляется в минувшем регулярном чем-
пионате поочередно всем командам, он 
не вылезал из тренажерного зала и бегал 
кроссы. Тогда ему такое рвение, по соб-
ственным словам, не пошло на пользу. 
Его партнеры отдыхали и восстанавли-
вали эмоции.

Панарин себя немного загнал и после 
возобновления чемпионата попал в чер-
ную полосу. Так что работать он умеет, 
а с возрастом начинает понимать, как 
лучше расходовать силы. Как у такого 
человека может что-то не получиться в 
«Коламбусе»?

Михаил ЗИСЛИС

ХОККЕЙ

«ЧИКАГО» - ПРОШЛОЕ НХЛ, 
«КОЛАМБУС» - БУДУЩЕЕ

Один из самых ярких российских игроков НХЛ Артемий Панарин, в межсезонье обменянный из «Чикаго» в «Коламбус»,  
имеет все данные, чтобы стать лидером в новой для себя команде и сохранить за собой статус звезды
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САЛАВАТ ЮЛАЕВ - СЕВЕРСТАЛЬ - 
0:2 (0:0, 0:1, 0:1)

Голы: Бумагин - 3 (Кагарлицкий, Чер-
нов), 26:09 - 0:1. Вовченко - 3 (п.в.), 59:59 
- 0:2. Вратари: Кареев (58:43) - Гудачек. 
Штраф: 10 - 8. Броски: 22 (6+7+9) - 30 
(7+11+12). Судьи: Бирин, Гофман. 18 сен-
тября. Уфа. «Уфа Арена». 5964 зрителя.

АК БАРС - ДИНАМО Р -  
7:2 (2:1, 3:1, 2:0) 

Голы: Секач - 2 (Азеведо, Ландер), 
5:15 - 1:0. Абросимов - 1 (Малыхин), 
5:34 - 2:0. Кристо - 4 (Галиарди, Мак-
миллан), 12:08 - 2:1. Секач - 3 (Мусин), 
27:52 - 3:1. Язьков - 1 (Малыхин), 28:32 
- 4:1. Павлов - 1 (Скворцов), 34:14 - 

4:2. Азеведо - 7 (бол., Ландер, Секач), 
39:56 - 5:2. Лукоянов - 1 (Малыхин, То-
кранов), 53:46 - 6:2. Секач - 4 (бол., 
Яруллин, Марков), 59:59 - 7:2. Вра-
тари: Гарипов - Питерс. Штраф: 16 - 
36. Броски: 30 (13+10+7) - 22 (8+7+7). 
Судьи: Кулев, Сергеев. 18 сентября. 
Казань. «Татнефть Арена». 5637 зрите- 
лей.

КХЛ-2017/18: 
САМЫЕ 

РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: ДОУС (Барыс) 

- 16 (12+4), Ковальчук (СКА) - 15 
(11+4), Мозякин (Металлург) - 15 
(9+6), Дацюк (СКА) - 15 (4+11), Гу-
сев (СКА) - 14 (5+9), Умарк (Сала-
ват Юлаев) - 13 (4+9), Вей (Барыс) 
- 13 (2+11), Широков (СКА) - 12 
(8+4), Азеведо (Ак Барс) - 12 (7+5), 
Дитц - 11 (5+6), Даллмэн (оба - Ба-
рыс) - 11 (2+9), Крунвалль (Локо-
мотив) - 11 (2+9)…

Снайперы: ДОУС - 12, Коваль-
чук - 11, Мозякин - 9, Широков, 
Азеведо - 8, Щехура (Трактор) - 7, 
Ларсен (Салават Юлаев), Тарасов 
(Динамо) - 6, Баранцев (Торпе-
до), Вьеденски (Слован), Голы-
шев, Паре (оба - Автомобилист), 
Гусев, Дитц, Индрашис (Динамо 
Р), Капризов (ЦСКА), Эллисон - 5…

Ассистенты: Вей, Дацюк - 11, 
Гусев, Даллмэн, Зубов (Салават 
Юлаев), Крунвалль, Умарк - 9, Кар-
сумс (Динамо М), Смоленак (Сло-
ван), Фрэттин (Барыс), Ландер (Ак 
Барс) - 8…

ПАНАРИН С КЕЙНОМ  
ПОЧТИ НЕ РАЗЛУЧАЛИСЬ

В сезоне-2016/17 в «Чикаго» Артемий Панарин проводил 
более 80 процентов времени на льду (включая и равные соста-
вы, и в большинство) вместе с Патриком Кейном. Больше 80 
и другой процент - набранных очков в моменты, когда вместе 
с Хлебушком на площадке находился американец. Вторым по 
обоим показателям - Артем Анисимов. (Кирилл БУРДАКОВ)

Нападающий  % игрового времени % набранных очков
Патрик КЕЙН 82,07 83,78
Артем АНИСИМОВ 58,31 56,76
Джонатан ТЭЙВЗ 16,69 21,62
Мариан ХОССА 13,89 10,81
Таннер КЕРО 7,78 6,76
Ник ШМОЛЬЦ 6,37 6,76
Рихард ПАНИК 6,09 5,41
Маркус КРЮГЕР 3,62 4,05

ВЧЕРА
Салават Юлаев - Северсталь - 0:2

Ак Барс - Динамо Р - 7:2

СЕГОДНЯ
12.30* Амур - Витязь (КХЛ ТВ, КХЛ ТВ HD)
19.00   Торпедо - Куньлунь (КХЛ ТВ)
*Время московское.

Теперь Артемий ПАНАРИН (справа) и Патрик КЕЙН будут играть в разных командах и даже разных конференциях.

Геннадий Головкин провел 
против Сауля Альвереса 
не лучший свой бой. При 

этом, конечно, он не заслужил 
той несправедливости, которую 
допустила по отношению к нему 
судья, моя хорошая знакомая 
Аделаида Берд. Думаю, сказа-
лось то, что она до этого судила 
восемь боев Канело и постепен-
но превратилась в его фаната. 
Такое в боксе бывает. Девушки 
любят брюнетов, блондинов, а 
ей, наверное, нравятся рыжие. 
Это единственное оправдание 
тому счету, который она поста-
вила в этом бою.

Запаса силы Головкина хва-
тило на то, чтобы он не проиграл 
этот бой. Но вот скорость уже яв-
но была на стороне его соперни-
ка. Альварес в какой-то момент, 
пройдя свой собственный испуг, 
понял, что может безопасно де-
лать те технические вещи, кото-
рые они с тренером подготовили 
для этого боя. Необычным для 
Геннадия было и то, что Канело 
работал вторым номером, тянул 
его на себя и был в этом резуль-
тативен.

Одни и те же ошибки стали по-
являться у Гены. И эти ошибки к 
тому же легко читались - думаю, 
тренер Альвареса сделал домаш-
ние заготовки по каждой из них. 
У Геннадия появилась осторож-
ность - это то, что происходит с 
бойцом, который в своей жиз-
ни провел большое количество 
боев. Я по-прежнему сторонник 
теории, что у каждого боксера 
есть свое определенное коли-
чество поединков, которое ему 
отведено. Дальше уже это ска-
зывается на всем, в том числе 
на рефлексах.

К примеру, Головкин в этом 
бою не вовремя разрывал ди-
станцию - настолько, что это чи-
талось Альваресом. Он осторож-
ничал, когда уже начинал бить, 
потому что не видел цели. Бок-
сер видит цель, непрерывно на 
нее смотря. А Головкин поднимал 
глаза одновременно с началом 
удара, этого мгновения уже стало 
не хватать. Очень часто Гена не 
попадал своими коронными уда-
рами, в том числе сильнейшими 
- правыми боковыми.

Было много неточных ударов. 
При этом он все время подхо-
дил к сопернику на прямых но-
гах, что не характерно для него. 
Возле Альвареса он оказывал-
ся на такой дистанции, что уже 
не мог разогнать свою правую 
руку, биомеханики не хватало - 
никак не мог включиться корпус. 
Мы получаем Головкина, который 
не так результативен, как всег-
да, и Канело, который сумел все 
прочитать и реализовать. Однако 
сам по себе бой получился вы-
дающимся, думаю, он оправдал 
все ожидания, которые были до 
его начала.

Ничья - это исход, максималь-
но благоприятный для всех участ-
ников. Если вы болеете за Аль-
вареса, то захотите посмотреть 
на его победу в следующем бою. 
А если вы фанат Головкина, то 
ждете, когда Геннадий распра-
вится с мексиканцем. Как бы то 
ни было, Головкин - спортсмен 
такого масштаба, что уже сегод-
ня его можно назвать идолом, 
таким, как Майк Тайсон в Аме-
рике. При этом он не втянут ни в 
какой треш-токинг - это просто 
невозможно! И, конечно, блестя-
щая работа менеджмента. Мож-
но подумать о том, что Головкин 
заслуживает домашний бой. Я бы 
дал ему возможность воспрять.

Альварес, проведя такой 
сложный бой, заслужил хоро-
ший отдых - больше чем полго-
да. А Головкин с учетом своей 
активности может в этом году 
провести еще один поединок - 
в декабре с Билли Джо Сондер-
сом, чтобы объединить все поя-
са. У него подписан контракт на 
этот бой. Или есть еще один ва-
риант - встретиться с Мигелем 
Котто. Бой с ним - большая веха 
для Головкина, которая расши-
рит его аудиторию в Америке. А 
если случится так, что Геннадий 
пройдет это все вместе, тогда, 
наверное, вновь всплывет Аль-
варес, который к тому моменту 
отдохнет и увеличит свою массу.

Канело же еще очень ма-
ло лет. Если приключения с Го-
ловкиным все же не случится, а 
Котто он уже побеждал, то, воз-
можно, он пойдет по следу Ген-
надия, подъедая все, что оста-
лось. Вполне может быть бой с 
Сондерсом, например, он будет 
логичным. Но такое - не раньше, 
чем следующей весной.

У Альвареса нет престижных 
титулов, но есть любовь мекси-
канского народа. И она подкре-
плена тем, что он в воскресенье 
укрепил состоятельность другого 
мексиканского идола - Оскара Де 
Ла Хойи как промоутера. Пред-
ставляете, как себя чувствует Де 
Ла Хойя, которого сейчас каждый, 
подходя, хлопает по плечу: «Ну и 
крут же ты, Оскар! Ничья - в та-
ком бою!» Я еще не видел никог-
да его таким удовлетворенным, 
как после этого поединка. На се-
годня это его самая большая по-
беда, с которой я бы и хотел его 
поздравить.

Владимир ХРЮНОВ -  
известный российский промоутер

Владимир  
ХРЮНОВ

СВОЯ 
КОЛОНКА

БОКС

НИЧЬЯ 
В ПОЛЬЗУ 

ПРОМОУТЕРА

R
EU
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ЗАПАД
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. СКА* 12 9 1 2 0 0 0 54-18 33
 2. ЦСКА* 11 5 2 2 0 0 2 34-17 23
 3. ЛОКОМОТИВ 11 6 1 0 1 1 2 27-21 22
 4. ЙОКЕРИТ 9 5 2 0 1 0 1 27-16 20
 5. ДИНАМО 12 5 0 2 0 0 5 31-28 19
 6. ХК СОЧИ 10 5 0 1 0 0 4 28-26 17
 7. ТОРПЕДО 11 4 1 0 1 1 4 23-23 16
 8. СЕВЕРСТАЛЬ 12 4 0 0 0 3 5 19-30 15
 9. ДИНАМО Мн 12 4 0 0 1 1 6 21-26 14
10. ВИТЯЗЬ 12 3 1 0 2 0 6 29-36 13
11. СЛОВАН 11 3 0 0 2 1 5 20-36 12
12. СПАРТАК 11 2 1 1 0 0 7 25-31 10
13. ДИНАМО Р 13 1 1 0 0 0 11 20-46 5

ВОСТОК
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. САЛАВАТ ЮЛАЕВ* 11 7 0 0 0 0 4 41-26 21
 2. АВТОМОБИЛИСТ* 11 7 0 0 0 0 4 32-22 21
 3. АК БАРС 10 6 1 0 0 1 2 33-23 21
 4. КУНЬЛУНЬ 11 6 0 1 0 1 3 26-22 21
 5. АВАНГАРД 10 4 4 0 0 0 2 28-17 20
 6. БАРЫС 10 6 0 0 1 0 3 32-24 19
 7. СИБИРЬ 11 6 0 0 0 1 4 25-20 19
 8. МЕТАЛЛУРГ 12 5 0 1 0 2 4 34-35 19
 9. НЕФТЕХИМИК 10 5 1 0 0 1 3 23-26 18
10. ТРАКТОР 11 3 0 1 1 0 6 22-29 12
11. АМУР 11 2 1 0 3 0 5 23-36 11
12. АДМИРАЛ 11 2 0 1 0 2 6 19-30 10
13. ЮГРА 10 1 1 1 0 2 5 17-36 9
14. ЛАДА 12 2 0 0 0 1 9 20-33 7

* Лидеры дивизионов.
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Мы знакомы 25 лет - с того 
самого дня, когда Алек-
сандр Карелин одержал 

на Играх в Барселоне вторую из 
своих трех олимпийских побед. 
С тех пор я не раз писала о его 
победах и лишь однажды - о се-
ребряном поединке, завершив-
шем карьеру легендарного бор-
ца в 2000-м. Поводом для оче-
редной встречи стала еще одна 
круглая дата.

ИСТОРИЯ С ИНТРИГОЙ
- Какие чувства вызывает у 

вас фраза: «Мне скоро 50 лет»? 
И вызывает ли?

- Те, кто старше меня, гово-
рят, что 50 лет - это единствен-
ный юбилей в жизни мужчины. 
Но у меня ощущения какой-то 
серьезной вехи нет вообще. Я 
не слишком люблю усложнять 
все эти истории, как-то по-осо-
бенному к своему возрасту от-
носиться. И всем своим това-
рищам говорю: не торопитесь 
взрослеть. А то некоторые уже 
совсем в молодом возрасте ста-
новятся такими маститыми, уг-
рюмыми, с расстановкой, с па-
узой…

- Вы как-то сказали, что 
не спешите оставлять спорт, 
поскольку депутатом Госдумы 
можно стать и в пятьдесят лет. 
А выиграть чемпионат страны в 
этом возрасте уже не сумеете. 
Как часто сейчас задумываетесь 
о том, что какие-то вещи в жизни 
становятся недоступны?

- Бывает такое. При этом я 
искренне убежден, что те или 
иные ограничения появляют-
ся не из-за возраста, а от того, 
что я меньше тренируюсь. Если 
бы продолжал тренироваться 
хотя бы в треть от тех усилий, 
которые прилагал, когда был в 
сборной, я бы просто не утра-
тил прежних кондиций.

- Легендарный тренер Генна-
дий Сапунов, под руководством 
которого вы выступали на своих 
первых Играх в Сеуле в 1988-м,  
как-то сказал мне, что при жела-
нии вы способны выиграть и 
четыре Олимпиады, и пять…

- Жизнь показала другое. Я 
смог выиграть только три раза, 
а в четвертый проиграл.

- Знаю, что дома в Новоси-
бирске вас встречали после той 
Олимпиады, как национального 
героя. Или это неправда?

- Правда. Я тогда еще поду-
мал, что такое количество лю-
дей и цветов только на похо-
ронах бывает. Люди шли тол-
пами, несли детей, как букеты 
- ,чтобы хоть как-то меня уте-
шить.

- И ведь наверняка многие 
говорили, что вы поторопились 
завершить карьеру?

-Немногие. Я на тот пери-
од закрылся ото всех, почти ни 
с кем не общался. Некоторые, 
да, говорили: не торопись, по-
борись, восстанови себя в своих 
глазах. Поезжай на чемпионат 
мира, выиграй его. Но я такой 
вариант даже не рассматривал. 
Бороться на дисциплине, когда 
в тебе уже нет никакого куража, 
- это неправильно по отноше-
нию к тем, кто на тебя смотрит.

- Считаете, что отсутствие 
куража - это такое большое пре-
пятствие для профессионально-
го спортсмена?

- Дело не в этом. Я однажды 
наблюдал по телевизору, как 
участница жюри в одном теле-
визионном шоу, будучи сама 
маститой олимпийской побе-
дительницей, поднялась на де-
сятиметровую вышку. Я до по-
следнего не понимал, зачем она 
это делает.

- Вам могу ответить честно: 
меня просто взяли на «слабо». 
Хотя, подозреваю, даже через 
экран было заметно, как перед 
прыжком у меня тряслись ноги.

- Охотно верю. Потому что 
в этот момент у меня самого и 
руки, и ноги ходуном ходили 
от ужаса. Ну да, понимал, что 
характер у вас тот еще, что са-
молюбие больное, как у всех 
нас, но смотрел-то с восхище-
нием. Потому что, когда чело-
век что-то делает на кураже, 
это совсем иная история - звон-
кая, с интригой. Она будора-
жит, обостряет восприятие, и 
это касается не только атлета, 
но и зрителя, и болельщика. А 
на дисциплине - это как поезд 
по расписанию. Да, можно вы-
играть. Но скучно очень.

КОСТЫЛИ  
И ПЯТЬ ТЫСЯЧ КНИГ

- В одном из ваших интервью 
я вычитала фразу: «Я - как удо-
брение, как навоз из прошлого 
века, на котором растут такие 
деревья, как Роман Власов». Не 
коробит, что «деревья» растут 
уже не такие? Что тот же Вла-
сов допускает, что может про-
играть, и не видит в этом ничего 
страшного?

- Это, к сожалению, зависит 
не только от садовника, кото-
рый посадил и возделал сажен-
цы. Они просто другие, эти ре-
бята. То, что им сложнее - сто 
процентов.

- Почему?
Потому что у нас была го-

раздо более контрастная и го-
раздо более понятная система 
ценностей. Правильно - непра-
вильно. Принято - не принято. 
Победил - проиграл. А сейчас 
ты нажал на телефон - и ока-
зался в другом мире. У меня все 
было очень просто, я жил, как 
в тоннеле. Сконцентрировал-
ся на тренировках, на задаче 
- все остальное было неинте-
ресно. Соперники - мне было 
наплевать, что и где про меня 
напишут, лишь бы боялись. Я и 

сейчас порой думаю, что обла-
даю каким-то более мощным 
«иммунитетом» только потому, 
что у меня есть та закалка. А те, 
кто выступает сейчас, слиш-
ком уязвимы, слишком рани-
мы, слишком зависимы. Сов-
ременные ребята.

- Наша знаменитая фристай-
листка Лиза Кожевникова очень 
точно подметила: как только у 
нынешних спортсменов возни-
кает проблема, пусть даже кро-
шечная, они тут же хватаются за 
телефон и уходят в виртуальную 
реальность. И все это лишь пото-
му, что не умеют справляться с 
проблемами самостоятельно.

- Один мой товарищ - че-
ловек с небесспорными, ска-
жем так, суждениями, одна-
жды услышал, как мы в какой-
то компании заговорили про 
очки, и безапелляционно ска-
зал, что очки - это костыли для 
глаз. Потому что, надевая оч-
ки, человек перестает трени-
ровать глазные мышцы. Хоп, 
надел - и все, картинка устра-
ивает. В моем понимании сов-
ременный телефон, с его мно-
гочисленными функциями, это 
тот же костыль. Для воображе-
ния, для памяти. Раньше, что-
бы сделать фотографию, нуж-
но было потрудиться. Пленку 
зарядить, штатив поставить, 
сфотографировать, то есть при-
ложить определенные усилия, 
включить голову. Вместо того 
чтобы общаться друг с другом, 
о чем-то друг другу рассказы-
вать, чем-то делиться, сплошь 
и рядом можно услышать: «По-
смотри мой фейсбук».

- Но вы ведь и сами наверня-
ка пользуетесь компьютером?

- Очень редко. Хотя, буду-
чи действующим спортсме-
ном, я был, наверное, первым 
из команды, кто приобрел две 
книжки из серии «Компьютер-
ная грамотность для «чайни-
ков». Одну из этих книг прочел 
от корки до корки. А потом так 
случилось, что я понял: мне не 
нужны электронные устройст-
ва для того, чтобы поговорить 
с человеком. Я до сих пор ка-
кие-то понравившиеся мне ци-
таты выписываю карандашом 
в записную книжку. И книж-
ки с собой беру в поездки тоже 
бумажные, хотя то и дело слы-
шу: «Возьми планшет, в него 
одних только книжек пять ты-
сяч входит».

- Но ведь действительно вхо-
дит.

- Расскажу историю. Мы ча-
сто ездим куда-то сообща, вме-
сте с детьми. Однажды при-
ехали в отдаленную деревню, 
и началась гроза, вырубило 
электричество. Утром я встал, 
затопил печку русскую, приго-
товил яичницу, чай поставил 
в самоваре, на палках. Потом 
вышел на улицу - солнышко, 
фантастическая погода. Рас-
стелил я на травке одеяло, ле-
жу, загораю и с таким ортодок-
сальным шелестом страниц чи-
таю книжку. Выходят мои. И 
вокруг меня - кругами. Что, го-
ворю, негде планшеты и теле-
фоны зарядить? Вот и подумай-
те теперь, пока электричество 
восстанавливать будут: кто из 
вас может одновременно чи-
тать пять тысяч книг?

ЗАМЕТНЫЙ ПАРЕНЬ
- Когда-то вы жестко заявили, 

что после Игр-2000, чем бы они 
для вас ни закончились, уйдете 
из спорта. Ставите ли вы себе 
подобный рубеж, применитель-
но к политической деятельности?

- Если бы мне кто-нибудь 
сказал, что после спорта я ста-
ну политиком, я бы хохотал до 
икоты. Никогда не предпола-
гал для себя такой будущности. 
Не однажды зарекался, что не 
буду больше депутатом, и тем 
более не предполагал, что буду 
аж пять раз избираться в Го-
сударственную думу. Но у ме-
ня получается эта работа. Хотя 
каждый раз надеюсь, что оче-
редной созыв станет в моей по-
литической карьере заверша-
ющим.

- Зная вас, рискну предпо-
ложить, что вы должны посто-
янно испытывать некое чувст-
во вины перед семьей. Которая 
почти не видела вас дома в быт-
ность спортсменом и еще реже 
видит сейчас.

- Вы сейчас хотите совсем 
меня морально растоптать? Тут 
и предполагать ничего не нуж-
но: это чувство присутствует 
постоянно.  Казалось бы, сей-
час у меня региональная неде-
ля, каникулы закончились, но 
я провел спортивную часть фо-
рума во Владивостоке, затем 
заехал в Воронеж - как ярма-
рочный зазывала, чтобы при-
гласить всех на предстоящий 
Кубок страны в абсолютной ка-
тегории. Конечно, все это про-
исходит за счет семьи, за счет 
дома, который по-прежнему на-
ходится в Новосибирске.

- Но можно ведь было пере-
нести дом в Москву?

- Мы с женой обсуждали та-
кой вариант. И сошлись на том, 
что, если увезти в Москву ма-
леньких детей, они уже никог-
да не вернутся обратно.

- Для вас это важно?
- А кто останется? Мы мо-

жем долго рассказывать о про-
блемах Дальнего Востока или 
о проблемах Сибири, хоть Вос-
точной, хоть Западной. А по-
том будем удивляться, почему 
там живут и работают одни ки-
тайцы. В Новосибирске мами-
на могила, там живет мой папа, 
которому 81-й год. Там работа-
ет мой тренер Виктор Михайло-

вич Кузнецов, которому иног-
да не хватает заочных «удобре-
ний», чтобы дисциплинировать 
своих современных воспитан-
ников.

Я вот сейчас приехал из Во-
ронежа, где встречался с бор-
цами. Объяснял им в числе 
прочего банальные вещи. Как 
нельзя бороться на прямых но-
гах, например. Что ноги нуж-
но сгибать и, соответственно, 
переносить всю тяжесть соб-
ственного тела и настроения 
на соперника. Ко мне подошел 
один из местных руководите-
лей и говорит: «Как точно ты 
сразу заметил, что у нас это - 
болезнь». Я ответил: «Должен 
разочаровать, но вы не одино-
ки». Это скучно, но об этом на-
до говорить. Да и не только об 
этом. Почему мы сознательно 
отказываемся в борьбе от та-
кого огромного преимущест-
ва, как наши победные тради-
ции? Почему не рассказываем 
о таких людях, как Анатолий 
Иванович Парфенов, светлая 
ему память. Который с про-
стреленными на войне лок-
тями мог выиграть Олимпий-
ские игры.  Нас перестали бо-
яться иностранцы? Чушь! Они 
тратят половину своих усилий, 
чтобы сделать вид, что не бо-
ятся выходить против россий-
ских борцов. Когда я разгова-
риваю накануне соревнований 
со спортсменами, всегда гово-
рю: «У тебя что-то болит? Вы-
ходи на ковер, борись и побе-
ждай!» Логика-то проста: если 
ты выиграл у соперника боль-
ной или травмированный, он 
же с ужасом будет думать о 
том, что ты сделаешь с ним на 
ковре, когда будешь здоровый. 
Меня однажды спросили, как, 
мол, вообще возможно высту-
пать со сломанными ребрами? 
А я другого не понимаю: если у 
тебя есть шанс, да пусть даже 
крохотный шансец выйти на 
ковер и лишний раз запугать 
соперника, как можно этим не 
воспользоваться? При том что 
я - очень меркантильный че-
ловек.

- В чем это проявляется?
- Ну как в чем? Я крайне за-

интересован в том, чтобы бор-
цов было как можно больше. 
Завтра буду старенький - на 
улице не подойдут, кошелек не 
отнимут, место в трамвае усту-
пят.

- Вы же почетный житель 
Новосибирска, публичная пер-

сона. Место в трамвае и так усту-
пят и денег за проезд не возьмут. 

- Я там, да, заметный па-
рень, это правда.

- Откуда в вас столь выражен-
ная страсть к чтению?

- Читать с пониманием, со 
вкусом я начал, когда сломал 
ногу в 1981-м. У меня был гипс 
от бедра до кончиков пальцев, и 
прежде, чем мой тренер Виктор 
Михайлович Кузнецов вместе 
с гипсом забрал меня в летний 
лагерь, от безделья я и начал 
читать. И очень быстро нау-
чился этим пользоваться. Ви-
димо, мозг, несмотря на неко-
торое количество сотрясений, 
пытливый. У меня была доволь-
но затяжная полоса, когда я чи-
тал исключительно английских 
и американских авторов, начи-
ная с Теодора Драйзера, и все 
прочитанное очень хорошо ло-
жилось на ту российскую дей-
ствительность: выгодно, невы-
годно, сколько стоит, а почему, 
а почему задаром и так далее. 
И только потом, через Купри-
на, через Бунина я пришел к 
Достоевскому. Научился вос-
принимать его без отравления 
для мозга. Потом научился за-
ходить в театр.

- И танцевать умеете?
- Учился. Но смелости не 

хватило все это показать.

600 КИЛОГРАММОВ  
НА ЛЯМКАХ

- Вы по жизни когда-нибудь 
хулиганили?

- Конечно.
- И как это выглядело?
- Как это могло выглядеть, с 

моими габаритами, с моей ком-
панией и с нашей репутацией? 
Ужасающе.

- И что, и напиваться прихо-
дилось?

- Вот это вы мне сильно 
польстили сейчас. Я прямо вот 
представил, как мне приходи-

лось идти под удары злой судь-
бы и наперекор всему напи-
ваться. Ну вы посмотрите на 
меня, на моих друзей: мы по-
хожи на дисциплинированных, 
с аптечными весами за столом 
людей, которые ранжируют 
всё: количество выпитого, ко-
личество съеденного, обяза-
тельно раздельное питание по 
часам, на 15 минут опоздал по-
сле шести - за стол ни-ни?

- Не утрируйте. Мне прекрас-
но известно, как жестко прихо-
дится себя ограничивать после 
спорта, чтобы стремительно не 
расплыться в разные стороны.

- Так я и сейчас могу вам ска-
зать, что если бы я не жалел се-
бя, а просто тренировался каж-
дый день с утра, то и выглядел, 
и чувствовал бы себя намно-
го уверенней и лучше. Потому 
что даже те последствия, кото-
рые происходят после травм, в 
этом случае не получили бы та-
кого развития. Сам не могу слу-
шать, когда некоторые мои то-
варищи по борьбе начинают 
рассказывать, что у них что-то 
болит, списывая это на спорт и 
травмы. Одного я как-то спро-
сил: «С таким парашютом вме-
сто живота ты что хотел, чтобы 
у тебя коленки не болели? Это 
не от борьбы вовсе. Это от про-
игранной борьбы с аппетитом».

- А вам себя ограничивать 
приходится?

- Ну а как же? Я, как Карл- 
сон, люблю варенье. Вообще 
люблю вкусно поесть. Люблю 
накормить кого-то, люблю го-
товить. Но это другая немнож-
ко история.

 - Вас сколько-нибудь удруча-
ет, что ваш младший сын оказал-
ся на ковре не таким, может быть, 
талантливым и целеустремлен-
ным, каким были вы сами?

- Нет. Я сразу сказал Ивану, 
что не ставлю перед собой за-
дачу создать династию масто-

донтов, со всех сторон увешан-
ных медалями.

- Но сына тем не менее при-
вели в борцовский зал?

- Привел исключительно за 
тем, чтобы он понимал, кто та-
кие борцы, какие в этом виде 
спорта ценности, какие причи-
ны для укоризны могут возник-
нуть в нашем кругу.

- Не хотелось отправить его 
учиться за рубеж, дать возмож-
ность получить первоклассное 
образование?

- А что не так с нашим обра-
зованием? Иван закончил бака-
лавриат старейшего в Новоси-
бирске государственного уни-
верситета путей сообщения, 
а этот институт явил миру и 
стране нескольких министров 
железных дорог. Я в свое вре-
мя тоже планировал получить 
транспортное образование. Со-
бирался пойти учиться в авто-
дорожный институт в Омске.

- Борьба помешала?
- Да. Изменила вектор.
- Можете вспомнить самое 

невероятное состязание, в кото-
ром доводилось принимать учас-
тие?

- Я одним из первых прини-
мал участие в европейском кон-
курсе «Геркулес» - по поднятию 
тяжестей. Автобус тащил за со-
бой, нес «Фольксваген». Для это-
го в машине дно прорубают и 
делают специальные лямки. 
Мешки таскал, снегоход тянул 
за собой на веревке.

- За деньги или из интереса?
- И то и другое. Хотя, если 

совсем честно, меня просто взя-
ли на «слабо». Не могу сказать, 
что обогатился на том турни-
ре, но трясло меня еще неделю 
от напряжения. До этого я во-
обще не понимал, зачем участ-
ники эластичными бинтами 
до синевы ноги перетягивают. 
А когда надел шестисоткило-
граммовый автобус на себя, ду-
мал, что у меня ребра выйдут 
возле ушей. Было интересно на 
самом деле.

- А самое дурное, что предла-
гали сделать за деньги?

- Самое дурное было не за 
деньги. Однажды мы собрались 
с ребятами на туристический 
слет и решили, изрядно разо-
гревшись, пожать гири. Один 
из нас уже работал тренером, и 
гири всегда были у него в маши-
не: 16-килограммовые, 24, 32… 
Учитывая, что все мы были ре-
бятами крупными, под сто ки-
лограммов, выбрали самые тя-

желые. Победил не самый раз-
витый из нас, а самый пьяный 
- видимо, под наркозом эти гири 
жал. Но самое смешное было по-
том. Когда утром мы собрались 
не для обсуждения своих спор-
тивных подвигов, совершенных 
накануне, наш победитель ока-
зался не в состоянии чайную 
ложку руками удержать.

МАЙКА С ПОСЛЕДСТВИЯМИ
- Вам приходилось получать 

предложения, от которых труд-
но отказаться?

- Труднее всего было отказы-
ваться от того, что позволял ка-
лендарь. В смысле - я понимал, 
что могу туда съездить, в чем-
то поучаствовать, заработать 
денег. В таких случаях непро-
извольно возникала мыслишка, 
что меня на все хватит. И толь-
ко потом, со временем, пришло 
трезвое осмысление одной про-
стой и очень важной подробно-
сти. Что все эти отвлечения ни-
когда не проходят для спорт-
смена бесследно. Особенно 
если речь идет о нетипичных 
нагрузках. Они очень опасны. 
Самое неудобное и неприятное, 
когда ломаешь ребра. Уже вро-
де бы все заросло, но ощуще-
ние, что под ребра тебе кто-то 
камень подложил, остается на-
долго. Даже в бане на полке не-
возможно лежать. Лежишь и 
думаешь: а если вдруг сейчас 
неловко повернешься, и опять 
ребро лопнет? Жира-то депу-
татского было не так много…

- Что такое в вашем представ-
лении стесненность в средствах? 
Был такой момент в жизни?

- Да. Это было уже в осоз-
нанном состоянии, когда я по-
нимал, что сам себе кормилец. 
Детство вспоминается без-
облачно счастливым, с ман-
даринами на новый год, иног-
да даже с ананасами. А вот 
постарше стал - случались пе-
риоды, когда у меня кроме по-
дотчетных денег на билеты 
не было ничего. В буквальном 
смысле ничего. Даже спортив-
ной формы. Я же попал-то в ко-
манду не первым номером, и, 
по понятным причинам, мне 
по остаточному принципу все 
доставалось. Трусы, майка. И 
я все это берег. Однажды при-
шел в новой майке на трени-
ровку, когда понял, что старая 
совсем истлела. Виктор Михай-
лович, которому тогда столько 
лет было, сколько мне сейчас, 
ко мне подходит и с такой инте-
ресной улыбкой тихонько спра-
шивает: «Что, режим нарушал?» 
Я опешил: «Почему вы так ре-
шили?» Он отвечает: «Ну, я ж 
тебя знаю - ты никогда в жиз-
ни в новой майке на ковер не 
придешь». Представляете, что 
он успел перемножить в сво-
ей голове?

- А мечта разбогатеть и купить 
что-нибудь, что очень хочется, у 
вас имелась?

- Мечта - это то, к чему дол-
го надо тянуться. А деньги - это 
что-то совсем приземленное. 
Может быть, я многого не хо-
чу, не знаю. Но всего достигал. 
Мне вообще по жизни везет не-
имоверно.

- В чем?
- Да во всем. Повезло с роди-

телями: совершенно контраст-
ные но при этом категорически 
требовательные. И мама, свет-
лая память, и батяня. Везло на 
учителей, каждый из которых 
что-то во мне разглядел. Пом-
ню, куратор нашей группы в 
автотранспортном техникуме 
Галина Ильинична Баранова 
сначала предложила мне быть 
старостой, потом дала разре-
шение учиться со свободным 
графиком, а на одном из по-
следних выездов на сельхозра-
боты послушала в автобусе, как 
я что-то рассказываю ребятам, 
и говорит: «Карелин, я никогда 
не думала, что ты разговари-
вать умеешь». То есть я, кроме 
как на заданные темы, никог-
да в техникуме вообще не раз-
говаривал - не умел быть мно-
гословным.

- Как же вам удалось угово-
рить будущую супругу выйти за 
вас замуж?

- Это отдельное везение.

ПОДАРОК ИЗ ВЕРХ-УЙМОНА
- Какой самый неожиданный 

подарок вам приходилось полу-
чать?

- Расскажу, но вам придет-
ся включить воображение. Зна-
ете, где находится Республи-
ка Алтай?

- Да, конечно.
- Там есть Усть-Коксинский 

район - почти на самой грани-
це России с Китаем, а в нем - 
Уймонская долина и деревня 
Верх-Уймон. Мне как-то при-
шло письмо от детей из мест-
ной школы: «Уважаемый Сан 
Саныч, приезжайте, мы дети в 
Мультинской школе…» Я и по-
ехал. Мульта - это совсем кро-
шечное поселение неподале-
ку от Верх-Уймона, где тради-
ционно селились староверы. 
Ехать от Новосибирска не так 
чтобы совсем далеко - тыщонку 
километров. На подъезде меня 
встретили представители мест-
ной власти, пока ехали дальше, 
рассказали мне в общих чертах 
про эти места, про музей Рери-
ха - Николай Константинович 
делал там остановку во время 
своего знаменитого азиатско-
го турне, и проводники у него 
как раз из Верх-Уймона были, 
из староверов. Люди они мало 
улыбчивые, не расположенные 
к приезжим. Уклад остается не-
изменным на протяжении мно-
гих десятилетий. Возле каждо-
го двора - специальные пере-
ходчики: жерди, забор, ворота 
- и с двух сторон плахи стоят 
под углом градусов в тридцать. 
Я любопытный к таким вещам 
всегда был, спросил, в чем за-
тея? Мне ответили, что семьи 
большие у староверов, ребяти-
шек полный двор. Кто-то на-
верняка калитку забудет за-
крыть, скотина разбежится. 
Поэтому все ходили через пе-
реходчик, а калитку открыва-
ли, либо когда что-то крупное 
нужно во двор занести, либо 
скотину выгнать.

И вот поднимаюсь я наверх 
по этим переходчикам к музею 
- расслабленный, уставший - 
все-таки пока мы через три пе-
ревала ехали, снег выпал, я сам 
за рулем, резина летняя. А в са-
мом Верх-Уймоне разгулялось 
все, распогодилось, солнышко 
греет, снег растаял… Вижу, на-
верху стоит женщина и очень 
внимательно и даже сурово на 
меня смотрит. Я здороваюсь, 
а она с крыльца спрашивает: 
«Это ты - Карелин?» - «Да, - ки-
ваю. - Я». И тут она мне и го-
ворит: «Это как же надо жизнь 
прожить, чтобы тебя в Верх-Уй-
моне знали?». Большего подар-
ка я в жизни не получал. Потом 
познакомились, выяснилось, 
что эта женщина - заслужен-
ная учительница России, Раи-
са Павловна. Она мне органи-
зовала экскурсию по музею ста-
роверов. Сам музей небольшой, 
как мой кабинет в Госдуме: гли-
нобитная печка стоит русская, 
пространство, как положено, 
разделено. В одной половине 
детская, в другой - женская, по-
середине трапезная, Стол, ку-
хонная утварь, батожок, кото-
рым гоняют.

- Кого?
- Ну, мало ли кого? В боль-

шой семье всегда было, кого го-
нять. И я час двадцать слушал, 
открыв рот, просто заколдован-
ный этим человеком. Столько 
словосочетаний, поговорок ма-
ло где услышишь. Удивитель-
ные рассказы. Удивительней-
шая гордость за родные места, 
за свою историю. Я слушал и 
думал: 300 лет мы Русь крести-
ли, еще 200 лет гоняли старове-
ров. Получается, 500 лет сами 
с собой воевали. Но та первая 
фраза еще долго у меня в голо-
ве сидела: «Это ты - Карелин?»…

- Когда мы с вами разговари-
вали в 2000 году после чемпио-
ната Европы в Москве, я, если 
помните, спросила: хотите ли вы 
когда-нибудь стать президентом 
страны. И вы мне ответили, что 
для этого у вас недостаточно зна-
ний и опыта. Что это совершенно 
иной уровень ответственности, к 
которому вы не готовы. Повторю 
свой вопрос сейчас: хотите ли вы 
стать президентом страны?

- Нет.
- Почему?
- Та же причина. Меня не пу-

гает смелость решений. Меня 
пугает перспектива авантюр-
ных решений. Это огромная от-
ветственность перед огромной 
державой, молодым государст-
вом. А кроме того, это совсем 
другая жизнь…

БОРЬБА СОБЕСЕДНИКИ Елены ВАЙЦЕХОВСКОЙ

Александр КАРЕЛИН: «Я ОЧЕНЬ 
МЕРКАНТИЛЬНЫЙ ЧЕЛОВЕК»

Сегодня один из самых известных 
спортсменов в истории нашей 

страны, трехкратный олимпийский 
чемпион по греко-римской борьбе 

Александр Карелин отмечает 
50-летний юбилей

ДЕСЯТЬ САМЫХ ЯРКИХ ВЫСКАЗЫВАНИЙ КАРЕЛИНА
 1Когда человек выходит на старт, ему на-
плевать, что не он один хочет быть пер-
вым. Он рвется к победе, абсолютно 
пренебрегая интересами соперников. 
Этакое узаконенное, морально оправ-
данное проявление эгоизма. Хотя на 
самом деле это всего лишь регламен-
тированный правилами поединок, где 
побеждает сильнейший. Или наиболее 
удачливый. 
 1Схватить человека, поднять его и шмяк-
нуть головой о ковер никогда не было для 
меня самоцелью. Цель была иной: прове-
сти высокотехничное действие, которое 
хорошо оценивается. Не я же виноват в 
том, что за «обратный пояс» можно было 
получить шесть баллов?

 1Вошел в борцовский зал - заткнись и ра-
ботай. Говорить будешь в другом месте, 
когда станешь приглашенным ведущим 
на свадьбах.
 1Мой папа был боксером, но бокс - это не 
мое. Я как-то сразу понял, что если ме-
ня по моему лицу еще и бить будут, ни с 
одной девчонкой я никогда даже загово-
рить не решусь.
 1Я сам по себе оружие. Но галстук сдер-
живает. Как уздечка…
 1Если грянет атомная война, на земле 
останутся тараканы и борцы. На первых 
почти не действует радиация, а вторых 
просто очень много. Мы везде. Даже в 
парламенте.

 1У меня нет врагов, потому что, когда хо-
жу, не наступаю людям на ноги.
 1Это большое свинство - злоупотреблять 
свободным временем дорогих тебе лю-
дей, эксплуатировать их эмоции. Нельзя 
проводить на человеке опыты, как на ла-
бораторной мыши, читая ему свои стихи.
 1В чем главное достоинство мужчины? Оно 
в силе. Сила - это щедрость, это велико-
душие, это терпение, это любовь. Имен-
но мужчина несет по жизни свою семью. 
А значит, и весь мир.
 1Мы, спортсмены, на жалость реагируем 
гораздо более болезненно, чем остальные 
люди. Нам начинает казаться, что окружа-
ющие радуются нашей слабости. Ведь все 
мы - люди с воспаленным самолюбием.

СПАСИБО И УДАЧИ,  
ЕЛЕНА СЕРГЕЕВНА!

Этот материал - последний в цикле «Собе-
седники», который украшал нашу газету на 
протяжении многих лет. Его автор - знаме-

нитая журналистка и спортсменка, олимпийская 
чемпионка-1976 по прыжкам в воду Елена Вайце-
ховская. Сегодня она совершает новый поворот в 
карьере. «СЭ» благодарит Елену Сергеевну за 26 
лет плодотворной работы и желает дальнейших 
творческих успехов.

1994 Год. Александр КАРЕЛИН и Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ.

1999 год. Афины. Александр КАРЕЛИН после победы 
на чемпионате мира.
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Финал
СЛОВЕНИЯ - СЕРБИЯ - 93:85 (20:22, 36:25, 15:20, 22:18)

Судьи: Марано (Бразилия), Конде (Испания), Шахин (Италия).
17 сентября. Стамбул. Стадион «Синан Эрдем Доум». 12 095 зрителей.

СЛОВЕНИЯ М И 3-х ШТ ПД ПР ПХ ПТ БШ Ф О
ДОНЧИЧ 23 3/10 0/5 2/2 1/6 2 1 2 1 0 8
МУРИЧ 12 2/2 1/1 0/0 1/0 0 0 0 0 3 5
ВИДМАР 27 1/3 0/0 0/1 3/2 0 1 2 3 1 2
Г.ДРАГИЧ 29 12/22 3/7 8/9 2/5 3 2 3 0 3 35
БЛАЖИЧ 19 2/4 0/2 3/4 2/1 2 0 1 0 2 7
ПРЕПЕЛИЧ 28 6/12 4/8 5/6 0/4 3 0 0 0 1 21
РЭНДОЛЬФ 29 3/8 0/2 5/6 1/3 2 1 0 3 2 11
НИКОЛИЧ 13 0/0 0/0 4/4 1/2 2 1 0 0 3 4
ДИМЕЦ 10 0/1 0/0 0/0 0/1 0 0 0 0 4 0
КАНЧАР 9 0/1 0/1 0/0 0/0 0 0 0 0 1 0
ЗАГОРАЦ 1 0/0 0/0 0/0 0/0 0 0 0 0 0 0
Команда 0/1 1 0
ВСЕГО 200 29/63 8/26 27/32 11/25 14 6 9 7 20 93

46,0 30,8 84,4

СЕРБИЯ М И 3-х ШТ ПД ПР ПХ ПТ БШ Ф О
ЛУЧИЧ 35 3/7 0/2 3/3 2/6 2 1 0 1 5 9
МАЧВАН 28 7/13 2/5 2/2 1/4 3 1 1 0 3 18
КУЗМИЧ 13 3/3 0/0 0/0 1/0 0 0 1 2 1 6
ЙОВИЧ 15 1/2 0/0 0/0 0/0 2 0 1 0 1 2
БОГДАНОВИЧ 33 9/21 2/11 2/2 1/3 5 0 1 0 4 22
БИРЧЕВИЧ 11 3/7 2/2 0/0 3/2 0 1 1 0 2 8
ГУДУРИЧ 17 2/4 2/4 2/4 1/0 0 1 1 0 4 6
МАРЬЯНОВИЧ 15 1/5 0/0 0/0 1/2 1 1 2 1 3 6
МИЧИЧ 18 2/3 0/0 0/0 0/1 3 0 0 0 3 4
МИЛОСАВЛЕВИЧ 8 0/2 0/1 2/2 0/1 0 0 1 0 1 2
ШТИМАЦ 7 1/3 0/0 0/0 1/0 0 0 0 0 1 2
Команда 2/4 0 0
ВСЕГО 200 32/70 8/25 11/13 13/23 16 5 9 4 28 85

45,7 32,0 86,7

КУ-КА-РЕ-КУ

Антон БАБОШИН  
из Стамбула

Чемпионат Европы закончен, 
увы, без медалей для сбор-
ной России. Это обидный 

исход, ведь ФИБА переходит на 
новую систему международно-
го календаря, и следующая по-
пытка попасть на пьедестал бу-
дет только через четыре года. 
Впрочем, ругать команду вряд 
ли уместно, даже после двух по-
ражений на финише.

ЭМОЦИИ ЧЕРЕЗ КРАЙ
Безусловно, наших ребят 

есть в чем упрекнуть. Но сейчас 
не время придираться. Анализи-
ровать турнир и каждую его иг-
ру в отдельности специалисты, 
конечно, еще будут. Как будут 
оценивать свою игру и сами ба-
скетболисты. А мы пока скажем 
им спасибо за этот турнир, ведь 
претензий по самоотдаче и же-
ланию бороться нет ни к одному 
из этой сборной. Даже Евгений 
Бабурин, который почти весь 
чемпионат просидел на лавке, 
не закис, а в сложный момент 
игры с Испанией вышел и забил 
очень важную «трешку». Вообще 
все, кто сыграл против испан-
цев, отметились набранными 
очками. А значит, даже за пре-
делами площадки жили игрой и 
были в тонусе.

Повесть о том, как поссори-
лись Алексей Викторович и Ан-
дрей Константинович, еще со-
берет свою долю комментариев 
болельщиков. Два ведущих иг-
рока сборной повздорили в тре-
тьей четверти матча с Испани-
ей - Швед счел, что Воронцевич 
не делится с ним мячом, тот в 
ответ попросил выбирать вы-
ражения. А Сергей Базаревич, 
как капитан корабля, отправил 
обоих провинившихся матросов 

на гауптвахту. В итоге оба про-
пустили почти всю четвертую 
четверть.

Ситуация неприятная и в 
чем-то парадоксальная - ко-
манда изо всех сил гонится за 
сильными соперниками, а два 
баскетболиста основы сидят 
на скамейке. Но глупо оспари-
вать методы тренера по восста-
новлению дисциплины. Ведь 
это он несет ответственность 
за последствия. А итогом этого 
эпизода стало то, что команда 
встряхнулась и даже без Шведа 
с Воронцевичем выдала лучший 
отрезок в матче, сократив отста-
вание до трех очков. Но, как и в 
полуфинале с Сербией, догнать 
соперника нам было не суждено.

НАДО ЛИ ТРЕБОВАТЬ 
НЕВОЗМОЖНОГО?

- Могу сказать, что мы на 
протяжении всей подготовки 
боролись с собственными демо-
нами, и это было очень сложно, - 
сказал Базаревич после матча. - 
Считаю, мы стали лучше, иначе 
бы так далеко не продвинулись. 
Победили ли мы их? Нет. Чтобы 
победить всех, может и жизни не 
хватить.

О том, насколько сложным 
был нынешний Евробаскет для 
самого Базаревича, красноре-
чивее всего скажет еще одна его 
цитата из микст-зоны: «Я да-
же хотел закончить как тренер 
после этого турнира». И его мы 
должны благодарить не меньше, 
чем игроков. Бывший капитан 
национальной сборной принял 
ее в прошлом году, когда после 
затянувшейся полосы неудач у 
нас не было ни устоявшегося со-
става, ни ясных перспектив. К 
тому же Базаревич не имел опы-
та работа со сборными, нынеш-
ний Евробаскет для него - пер-
вый турнир такого уровня. И то, 

что мы теперь огорчаемся чет-
вертому месту, когда на прош-
лых турнирах были то 21-ми, то 
17-ми, разве не признак качест-
венной работы тренера?

Ругать эту сборную - плохой 
тон еще и потому, что жестко 
спрашивать за отсутствие како-
го-либо результата логично тог-
да, когда его ждали. А кто перед 
турниром готов был побиться об 
заклад, что мы будем бороться 
за медали? Многие не видели 
команду даже в плей-офф, ку-
да она в итоге вышла, одержав 
в группе четыре победы в пя-
ти матчах, победив в том числе 
Сербию, которая до последней 
минуты боролась за золото этого 
чемпионата.

В плей-офф же команда сна-
чала выдала, пожалуй, лучший 
матч за последние годы, обыграв 
с разницей в 23 очка сильную 
сборную Хорватии, а затем по-
казала характер, перехватив по-
беду у Греции, которая уже уби-
рала путевку в полуфинал себе в 
карман. В этих матчах мы уви-
дели Россию, которая уверена в 
себе и четко знает, чего хочет и 
как этого добиться. Команде уда-
лось убедить болельщиков, что в 
нее можно верить. Чего-чего, а 
страсти и эмоциональности ей в 
Турции было не занимать.

КИРИЛЕНКО НАРАСХВАТ
Попав в четверку лучших ко-

манд Старого Света, сборная пе-

ревыполнила план Андрея Ки-
риленко. Если Базаревич перед 
началом турнира на все вопро-
сы о целях отвечал, что главное 
- выйти из группы, и его можно 
понять, то президент РФБ был 
более конкретен. Успехом для 
него был выход в четвертьфинал 
и достойная игра в нем.

Кстати, о Кириленко стоит 
рассказать отдельно. Чемпион 
Евробаскета-2007 был в Стамбу-
ле одной из главных медийных 
персон. Где бы он ни появлял-
ся, вокруг него тут же возника-
ла толчея - АК-47 раздавал ав-
тографы болельщикам, отвечал 
на вопросы журналистов, бесе-
довал с коллегами. А во время 
матчей давал подсказки Шведу 

из первого ряда и охотно дура-
чился в паузах - то станцует с 
талисманом, то кинется обни-
мать заглянувшего на одну из 
игр Дэвида Блатта. Кириленко 
- лицо российского баскетбола в 
не меньшей степени, чем Швед, 
который в итоге стал лучшим 
снайпером чемпионата и вошел 
в символическую пятерку.

СЛОВЕНСКАЯ СЕНСАЦИЯ
Главный праздник же в ито-

ге пришел на словенскую ули-
цу. Сборная Игора Кокошкова, 
не считавшаяся фаворитом, по 
ходу Евробаскета влюбила в се-
бя всех. Игрой Горана Драгича 
и Луки Дончича нельзя было не 
восхищаться. Никогда раньше 
не бравшая медали, Словения 
прошла девятиматчевую ди-
станцию без поражений. Сме-
тя с пути в том числе конти-
нентальных гигантов Францию 
и Испанию, набросав больше 
сотни очков перспективной Лат-
вии и в финале вырвав концов-
ку у Сербии. Причем половину 
золотого матча команда прове-
ла без Дончича, получившего 
травму голеностопа. Но Драгич, 
для которого это был последний 
матч за национальную коман-
ду, отработал за двоих - 35 оч-
ков. И помимо золотых медалей 
заслуженно получил титул MVP 
Евробаскета.

В пятерку лучших помимо 
Шведа, Драгича и Дончича так-
же вошли лидер сербов Богдан 
Богданович и, конечно, Поу Га-
золь. Великого испанца обойти 
было нельзя - он здорово провел 
весь турнир, набрал в матче за 
бронзу 26 очков и поставил эф-
фектную точку в своей карьере 
за сборную данком в наше коль-
цо. Каким будет чемпионат Ев-
ропы без своего трехкратного 
победителя? Узнаем через че-
тыре года.

Евгений БЕЛОУСОВ 
из Шереметьева

- Впечатления позитивные, 
- заявил Курбанов. - Но не осо-
бо удовлетворены результатом. 
На сегодняшний момент попа-
дание в четверку - хорошее до-
стижение, но все-таки хотелось 
бы привезти домой медаль.

- Чего не хватило в решаю-
щих матчах?

- Сейчас тяжело сказать. 
Видимо, с Грецией, Сербией 
и Испанией не включались в 
игру с первых минут, пока со-
перник делал разницу. Не хва-
тало концентрации, которая 
активизировалась в третьей 
четверти.

- Показалось, что в полуфи-
нале бросали трехочковые при 

любой возможности, 
даже когда не было не-
обходимости.

- Видимо, так скла-
дывалась игра. Сейчас 
тяжело сказать, надо 
было или не надо бы-
ло так действовать, 
излишне делать выво-
ды по горячим следам. 
В целом окружающие, 
пресса и болельщики 
довольны результатом.

- Сборная показала лучший 
результат за последние годы. 
Ощущали поддержку страны?

- Конечно, было очень при-
ятно увидеть на трибунах рос-
сийские флаги и наших болель-
щиков. Чем дальше мы прохо-
дили по чемпионату, тем их со-
биралось все больше. Спасибо 

им большое за поддер-
жку, нам было очень 
приятно.

- Как влияли на игру 
судьи?

- Давайте не будем 
все списывать на ар-
битров. Они делали 
свою работу, мы де-
лали свою, и ни один 
судейский свисток не 
отменился во время 

турнира. Нам надо было под-
страиваться под судейство и 
решения, которые нам предла-
гают.

- Под конец Евробаскета 
произошли конфликты в нашей 
сборной. Что скажете об атмос-
фере в коллективе?

- Скорей всего, сказались 
эмоции, но это все от большо-

го желания. Мы играли уже на 
такой нервной стадии. Каждый 
момент был на вес золота, а сто-
имость каждой ошибки была 
очень весома.

- Как вам выступать под руко-
водством Базаревича? Считае-
те, подпишут его на новый цикл?

- Думаю, да. С удовольстви-
ем потренируюсь и поиграю под 
его руководством. Не вижу при-
чин, чтобы с ним не продлили 
контракт. На данный момент 
он - идеальный тренер для сбор-
ной России. Поживем - увидим. 
У нас впереди отборочные на 
чемпионат мира.

- Отдохнуть удастся?
- Да, нам в клубах дали не-

большой перерыв. Будет пять - 
семь дней, чтобы подготовиться 
к клубному сезону.
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БАСКЕТБОЛ ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

КОГДА РОССИЯ ДОРАСТЕТ 
ДО СЛОВЕНИИСборная России заняла на Евробаскете четвертое место  

вслед за сенсационными чемпионами из Словении,  
а также записными фаворитами - сербами и испанцами.  

Попаданием в такую компанию можно и нужно гордиться.

Никита КУРБАНОВ: «БАЗАРЕВИЧ - ИДЕАЛЬНЫЙ ТРЕНЕР ДЛЯ СБОРНОЙ»
Вчера сборная России вернулась домой из Стамбула. Лидер нашей команды Алексей Швед отказался от общения с журналистами в аэропорту,  

а вот форвард ЦСКА Никита Курбанов в интервью «СЭ» подвел итоги выступления на Евробаскете-2017.

Вчера. Шереметьево. Возвращение баскетболистов сборной России  
с чемпионата Европы. Андрей ЗУБКОВ (слева) и Алексей ШВЕД.

ТЕННИС
Рейтинг ATP 

Положение на 19 сентября
1 (1). Надаль (Испания) - 9465 оч-

ков. 2 (2). Федерер (Швейцария) - 
7505. 3 (3). Маррей (Великобритания) 
- 6790. 4 (4). А.Зверев (Германия) - 
4470. 5 (5). Чилич (Хорватия) - 4155. 
6 (6). Джокович (Сербия) - 4125. 7 (7). 
Тим (Австрия) - 4030. 8 (8). Вавринка 
(Швейцария) - 3690. 9 (9). Димитров 
(Болгария) - 3575. 10 (10). Карреньо-
Буста (Испания) - 2855… 32 (32). ХА-
ЧАНОВ - 1330… 37 (37). РУБЛЕВ - 
1233… 62 (61). МЕДВЕДЕВ - 819… 87 
(88). КУЗНЕЦОВ - 606. 88 (89). ДОН-
СКОЙ (Россия) - 584.

Рейтинг WTA от 19 сентября
1 (1). Мугуруса (Испания) - 6030. 

2 (2). Халеп (Румыния) - 5965. 3 (3). 
Свитолина (Украина) - 5640. 4 (4). 
Кар.Плишкова (Чехия) - 5520. 5 (5). 

В.Уильямс (США) - 4756. 6 (6). Воз-
няцки (Дания) - 4640. 7 (7). Конта (Ве-
ликобритания) - 4520. 8 (8). КУЗНЕ-
ЦОВА - 4410. 9 (9). Цибулкова (Сло-
вакия) - 3770. 10 (10). Остапенко 
(Латвия) - 3502... 19 (19). ВЕСНИНА 
- 2140... 23 (23). ПАВЛЮЧЕНКОВА - 
1945... 32 (31). КАСАТКИНА - 1625... 
35 (35). МАКАРОВА - 1475... 58 (56). 
ВИХЛЯНЦЕВА - 1016... 75 (73). АЛЕК-
САНДРОВА - 796... 94 (91). РОДИНА 
- 667... 103 (103). ШАРАПОВА - 605.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Турнир 
ATP St. Petersburg Open. Призо-
вой фонд 960 490 долларов. Закры-
тые корты, хард. Первый круг. Коль-
шрайбер (Германия, 5) - ТЮРНЕВ - 
6:1, 6:3. Багдатис (Кипр) - Себальос 
(Аргентина) - 7:5, 6:4. Джумхур (Бос-
ния и Герцеговина) - Лоренци (Ита-
лия, 6) - 7:5, 7:5.

СЕУЛ (Корея). Турнир WTA 
Korea Open. Призовой фонд 226 750 

долларов. Открытые корты, хард. 
Первый круг. Кирстя (Румыния, 4) - 
Егучи (Япония) - 6:1, 6:3. Бегу (Румы-
ния, 5) - Вонгтинчай (Таиланд) - 2:6, 
6:3, 6:3. АЛЕКСАНДРОВА - Арруабар-
рена (Испания, 7) - 6:3, 7:5.

ГУАНЧЖОУ (Китай). Турнир 
WTA Guangzhou Open. Призовой 
фонд 226 750 долларов. Открытые 
корты, хард. Первый круг. Конта-
вейт (Эстония, 3) - Паолини (Италия) 
- 6:0, 6:2. Крунич (Сербия) - Цурен-
ко (Украина, 4) - 6:3, 6:4. Петерссон 
(Швеция) - Риске (США, 8) - 6:3, 6:2. 
Козлова (Украина) - Лю Фанчжоу (Ки-
тай) - 7:5, 6:0.

ТОКИО (Япония). Турнир WTA 
Toray Pan Pacific Open. Призовой 
фонд 890 100 долларов. Открытые 
корты, хард. Первый круг. Кербер 
(Германия, 7) - Осака (Япония) - 6:3, 
6:4. Нара (Япония) - Путинцева (Ка-
захстан) - 2:6, 6:4, 6:2.

КВЕБЕК-СИТИ (Канада). Тур-
нир WTA Coupe Banque Nationale. 
Призовой фонд 226 750 долларов. 
Закрытые корты, хард. Финал. Ван 
Уйтванк (Бельгия, 7) - Бабош (Венг-
рия, 3) - 5:7, 6:4, 6:1.

БОКС
СУДЬЯ БОЯ  

ГОЛОВКИН - АЛЬВАРЕС 
ПРИОСТАНОВИТ КАРЬЕРУ

ЛАС-ВЕГАС. Исполнительный 
директор Атлетической комиссии 
штата Невада Боб Беннетт сообщил, 
что судья Аделаида Берд, отдавшая 
победу мексиканцу Саулю Альваресу 
в бою против казахстанца Геннадия 
Головкина, приостановит карьеру. По 
его словам, рефери необходим пере-
рыв. Напомним, в поединке за чемпи-
онские титулы по версиям WBA Super, 

IBF и WBC, который завершился вни-
чью, Берд присудила победу мекси-
канцу со счетом 118:110. Второй су-
дья выступил за боксера из Казахс-
тана - 115:113, третий зафиксировал 
ничью - 114:114. Берд работает судь-
ей уже 20 лет. На ее счету работа на 
442 боях. (AP)

АКАДЕМИЧЕСКАЯ 
ГРЕБЛЯ

СБОРНАЯ РОССИИ  
РЕШИЛА ВИЗОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ

МОСКВА. Российские гребцы 
в полном составе отправились на 
чемпионат мира в США. В состав ко-
манды вошли 38 спортсменов. Ранее 
сообщалось, что у ряда спортсменов 
и тренеров существуют проблемы с 
визами, а посольство США в РФ вре-
менно приостанавливало выдачу не-

иммиграционных виз. «Посадка и вы-
лет прошли без происшествий, все 
нормально. Сборная летит с пере-
садкой в немецком Франкфурте-на-
Майне», - сообщили в пресс-службе 
ФГСР. Чемпионат мира пройдет в Са-
расоте (штат Флорида) с 24 сентября 
по 2 октября. (ТАСС)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
УКРАИНА НЕ ОТПУСТИЛА  

ДВУХ СПОРТСМЕНОВ В РОССИЮ
КИЕВ. Федерация легкой атлети-

ки Украины (ФЛАУ) ответила отказом 
на просьбу Всероссийской федера-
ции легкой атлетики (ВФЛА) сокра-
тить переходный период и разрешить 
воспитанникам украинской школы 
легкой атлетики Анжелике Шевчен-
ко и Георгию Быкову, уже получив-
шим гражданство РФ, выступать за 
Россию. «Никаких облегченных ва-

риантов перехода не будет, нужно 
соблюдать международные прави-
ла, и три года они должны провести 
в спортивном карантине после по-
лучения российского гражданства», 
- заявил представитель ФЛАУ. Бегу-
нья на средние дистанции Анжелика 
Шевченко и прыгун с шестом Георгий 
Быков переехали в Санкт-Петербург 
и хотят выступать за Россию. Шев-
ченко вышла замуж за российского 
бегуна Валентина Смирнова, Быков 
является переселенцем из Донец-
ка. (ТАСС)

ДОПИНГ
ЕЩЕ 12 АНТИДОПИНГОВЫХ 

АГЕНТСТВ ВЫСТУПИЛИ  
ЗА ОТСТРАНЕНИЕ РОССИИ

ЦЮРИХ (Швейцария). Институт 
Национальных антидопинговых орга-

низаций (iNADO) сообщил, что иници-
ативу по отстранению России от уча-
стия в Олимпийских играх 2018 года 
поддержали еще 12 антидопинговых 
агентств. Первоначально инициати-
ва iNADO была опубликована 14 сен-
тября. Ее поддержали антидопинго-
вые агентства Австрии, Австралии, 
Великобритании, Германии, Голлан-
дии, Дании, Ирландии, Канады, Но-
вой Зеландии, Норвегии, Сингапура, 
США, Финляндии, Франции, Швеции 
и Японии. В число агентств, которые 
присоединились к этому заявлению 
18 сентября, вошли организации, 
представляющие Багамские острова, 
Барбадос, Французское сообщество 
Бельгии, Эстонию, Фландрию (Бель-
гия), Гватемалу, Исландию, Польшу, 
Пуэрто-Рико, Сан-Марино, Испанию 
и Швейцарию. Ранее руководители 
МОК и ВАДА осудили антироссий-
ские заявления iNADO. (AFP)
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ГРУППОВАЯ ГОНКА.  
ВСЯ НАДЕЖДА  

НА ОТРЫВ
Всего неделю назад Ильнур За-

карин занял третье место в общем 
зачете одного из Гран-туров - ис-
панской «Вуэльты». Подобных ре-
зультатов у россиян не было с 2010 
года. Благодаря этому прорыву 
наша команда оказалась в топ-20 
мирового рейтинга и получила воз-
можность выставить на групповую 
гонку шесть человек. Это далеко от 
максимальной квоты (9 гонщиков 

будет у команд из первой 
десятки рейтинга), но даже 
«шестерки» на чемпионате 
мира у России не было уже 
очень давно.

В групповых одноднев-
ных гонках многое, если не 
все решает профиль трас-
сы. В Норвегии она будет 
холмистой, что хорошо для 
«горняков» и сложно для чи-
стых спринтеров. Вероятно, 

поэтому победитель двух Гран-ту-
ров в нынешнем сезоне - «Вуэльты» 
и «Тур де Франс» - британец Кристо-
фер Фрум в Норвегию даже не при-
ехал. На такой трассе ловить ему 
нечего.

Закарин в оптимальных конди-
циях мог бы попытаться здесь по-
бороться за награды, уехав в отрыв. 
Но есть сомнение, что после «Вуэль-
ты» у него хватит на это сил. Более 
вероятно, что в групповой гонке 
Ильнур станет работать на коман-
ду и в пелотоне прикрывать отрыв 
кого-то из товарищей. Скорее все-
го, ставку сделают на Сергея Чер-
нецкого, а на случай, если все же 
будет групповой финиш, в нашей 
команде есть и спринтер - Иван Са-
вицкий.

Наши: Ильнур ЗАКАРИН, Максим 
БЕЛЬКОВ, Вячеслав КУЗНЕЦОВ, Сер-
гей ЧЕРНЕЦКИЙ, Александр ПОРСЕВ, 
Иван САВИЦКИЙ.

Остальные фавориты: ван Авер-
мат (Бельгия), Саган (Словакия), ван 
Поппел (Голландия), Кристофф (Нор-
вегия), Вивиани (Италия).

РАЗДЕЛКА.  
ЗАКАРИН ПРОТИВ  

ПРЫГУНА С ТРАМПЛИНА
Здесь шансы Закарина будут по-

выше, чем в групповой гонке. На фо-
не усталости Ильнуру обычно лучше 
удаются короткие гонки с раздель-
ным стартом. Да и эмоциональный 
заряд от «Вуэльты» должен сыграть 
свою роль. Хотя вероятность попа-
дания россиянина на подиум все 
равно не слишком высока.

Прошлогодний чемпион Тони 
Мартин из Германии, белорус Васи-
лий Кириенко и поляк Мачей Бод-
нар свежи и находятся в прекрасной 
форме. Помимо россиян можно под-
держать и словенца Примоша Рогли-
ча - человека потрясающей судьбы. 
Вплоть до 2011 года Роглич занимал-
ся прыжками с трамплина, а в 2007-м  
стал даже чемпионом мира среди 
юниоров. Велошоссе Роглич зани-
мается профессионально всего три 
года, но уже имеет в активе победу 
на одном из этапов «Тур де Франс».

Наши: Ильнур ЗАКАРИН, Алек-
сандр ЕВТУШЕНКО.

Остальные фавориты: Дюмолен 
(Голландия), Мартин (Германия), Ки-
риенко (Белоруссия), Боднар (Поль-
ша), Юнгельс (Люксембург), Роглич 
(Словения).

ЖЕНСКИЕ ГОНКИ.  
ЗАБЕЛИНСКАЯ  

С НЕГНУЩЕЙСЯ РУКОЙ
Для призера Олимпийских игр 

Ольги Забелинской нет и не может 
быть препятствий. Наличие троих 
детей и врожденный порок сердца 
никак не мешают 37-летней гон-
щице оставаться в топе на миро-
вом уровне.

В мае этого года Забелинская 
попала в завал на одной из гонок 
в Китае и получила травму ключи-
цы. Китайские врачи занесли в рану 
инфекцию, от которой Ольга потом 
долго лечилась. Ключица срослась 
неправильно, рука наполовину не 
разгибается в локте. Но, несмотря 

на все это, Забелинская продолжает 
выступать и завоевала бронзу чем-
пионата Европы в групповой гонке. 
Хотя уже после гонок в Бергене ей, 
вероятно, предстоит новая опера-
ция. Конечно, ждать от нее медали и 
в Норвегии безумие... Но Ольга уже 
не раз доказывала, что ее результа-
ты могут не поддаваться логике.

Наши: Ольга ЗАБЕЛИНСКАЯ, Ксе-
ния ЦЫМБАЛЮК (обе - гонка с раз-
дельным стартом), Ольга ЗАБЕЛИН-
СКАЯ, Анастасия ЯКОВЕНКО, Светлана 
КУЗНЕЦОВА, Ксения ДОБРЫНИНА, Ан-
на ПОТОКИНА (все - групповая гонка).

Остальные фавориты: Бреннау-
эр (Германия), ван Дийк (Голландия), 
Небен (США), Дидериксен (Дания).

Наталья МАРЬЯНЧИК
Чемпионат мира. Командная гон-

ка на время. Мужчины. 1. Sunweb (Гер-
мания) - 47.50,42. 2. BMC Racing (США) 
- 8,29. 3. Sky (Великобритания) - 22,35. 
Женщины. 42,5 км. 1. Sunweb (Нидер-
ланды) - 55.41,63. 2. Boels Dolmans (Ни-
дерланды) - 12,43. 3. Cervelo - Bigla Pro 
(Германия) - 28,03.

ВЕЛОШОССЕ ЧЕМПИОНАТ МИРА

МЕДАЛЬНЫЕ МИРАЖИ В СТРАНЕ ФЬОРДОВ
В норвежском Бергене стартовал чемпионат мира по велоспорту на шоссе. Сборная России не входит в число 

главных фаворитов, но в статусе темной лошадки вполне способна увезти домой несколько медалей.

Петер САГАН (слева) и Грег ВАН АВЕРМАТ -  
фавориты групповой гонки чемпионата мира.
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19 сентября,  
вторник

12.35. Гонка с раздельным стар-
том, юниоры.

16.35. Гонка с раздельным стар-
том, женщины.

20 сентября,  
среда

14.05. Гонка с раздельным стар-
том, мужчины.

22 сентября, пятница
11.05. Групповая гонка, юниорки.
14.15. Групповая гонка, «анде-

ры» до 23 лет.

23 сентября, суббота
10.30. Групповая гонка, юниоры.
14.30. Групповая гонка, женщины.

24 сентября, воскресенье
11.05. Групповая гонка, мужчины.

КАЛЕНДАРЬ СОРЕВНОВАНИЙ
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